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КХЛ как организация 
  

Голкипер московского "Динамо" Бочаров заменит Самонова на Матче 
звезд КХЛ (ТАСС) 
Вратарь СКА ранее получил повреждение. 

перейти к статье 

Капризов: никогда ничего не готовил к Матчам звезд, не хочется делать 
красоту (Allhockey (allhockey.ru)) 
Нападающий ЦСКА Кирилл Капризов признался, что у него нет никаких заготовок 
к грядущему Матчу звезд КХЛ.  

перейти к статье 

Найджел Доус: "Москва - едва ли не лучшее место для проведения Матча 
звезд. Там можно организовать хорошее шоу" (Sports.ru) 
Нападающий "Автомобилиста" Найджел Доус поделился ожиданиями от 
ФОНБЕТ Матча Звезд КХЛ 2020. 

перейти к статье 

KHL World Games. "Йокерит" в Таллине, как дома (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
Сегодня, 10 января, в Эстонии, на таллинской ледовой арене "Tondiraba" 
состоялся очередной матч серии KHL World Games между финским "Йокеритом" 
и череповецкой "Северсталью". 

перейти к статье 

Таллин ждет новую серию европейского проекта КХЛ (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru)) 
Сегодня, 10 января 2020 года состоится очередной матч серии KHL World Games 
между финским "Йокеритом" и череповецкой "Северсталью". На этот раз КХЛ 
приезжает в Эстонию.  

перейти к статье 

На игру "Йокерита" и "Северстали" в Таллине пришли 4321 зритель. Это 
73% от вместимости арены (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Матч регулярного чемпионата КХЛ между "Йокеритом" и "Северсталью" прошел 
в Таллине. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 

 
Александр Пашков: "В Казани жду Мифтахова и Воронкова, в Магнитке - 
братьев Антипиных" (Russia-hockey.ru) 
О расстановке сил на Востоке КХЛ после МЧМ и накануне плей-офф - 
олимпийский чемпион, советский вратарь и тренер, для Russia-Hockey.ru. 
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Окулов - о четырех поражениях ЦСКА: в будущем эта серия нам только 
поможет (Чемпионат.com) 
Форвард ЦСКА Константин Окулов поделился мнением о неудачной серии 
москвичей, которая произошла в ноябре 2019 года. Тогда ЦСКА потерпел четыре 
поражения. 

перейти к статье 

Никитин: "Куньлунь" - нетипичная команда КХЛ, но ЦСКА был к этому 
готов" (Sport24.ru) 
Главный тренер ЦСКА Игорь Никитин прокомментировал победу своей команды 
над "Куньлунем" в матче регулярного розыгрыша КХЛ. 

перейти к статье 

Билялов рассмотрит предложения от клубов НХЛ в конце сезона (ТАСС) 
Ранее сообщалось об интересе к вратарю со стороны "Торонто" и других клубов 
Национальной хоккейной лиги. 
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"Салават Юлаев" остается самой веселой командой в КХЛ (Реальное 
время (realnoevremya.ru)) 
Уфимцы могут как обыграть любого, так и не попасть в плей-офф. 
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Цулыгин о поражении от "Динамо": "У "Салавата" были люди, которые 
играли не за нас, а против" (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Николай Цулыгин подвел итоги поражения 
от московского "Динамо". 
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Пелино: "Программа молодежной сборной России была несправедлива к 
Денисенко" (Sport24.ru) 
Главный тренер "Локомотива" Майкл Пелино рассказал о состоянии Григория 
Денисенко, который вернулся в ярославский клуб после молодежного 
чемпионата мира.  
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Обзор дня: Герой МЧМ закончил сезон. Он скрывал свою травму в тайне 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
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Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Матчем Кубка вызова МХЛ стартует Неделя звезд хоккея в Москве (ТАСС) 
Встреча состоится на "ВТБ-Арене". 
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Звездная неделя стартует завтра матчем за Кубок Вызова МХЛ 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 



 

 

Завтра в Москве лучшие молодые игроки в 11-й раз поспорят за Кубок Вызова 
Молодежной хоккейной лиги. По его итогам четыре хоккеиста получат 
возможность принять участие в Мастер-шоу и ФОНБЕТ Матче Звезд КХЛ. 
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"Такое бывает раз в жизни". Тренировка Запада перед Кубком Вызова 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Вторыми на лед ВТБ Арены для тренировки вышла команда Запада. 
Впечатлениями от занятия поделились Владислав Окоряк, Иван Бунов и Егор 
Анисимов.  
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За день до Кубка Вызова. Что ожидает болельщиков в день старта Недели 
Звезд Хоккея (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Считанные часы остались до старта четвертой Недели Звезд Хоккея, которая 
откроется 11-м матчем за Кубок Вызова.  
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Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Баталова: хочется видеть ребят из КХЛ на Матче звезд женской лиги 
(Ньюс.ру (news.ru)) 
NEWS.ru пообщался с одной из участниц предстоящего мероприятия. 
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История Матчей Звезд ЖХЛ (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
До Матча Звезд ЖХЛ осталось всего два дня! А с чего все начиналось? Вспомним 
историю всех звездных шоу.  
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КХЛ: партнеры 
 

Бесценный матч Мастеркард и КХЛ (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
13 января на ГУМ катке состоится хоккейный матч в необычном формате - 
сборная ЖХЛ сыграет против мужской сборной звезд шоу-бизнеса.  
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Федерация хоккея России 
 

Владислав Александрович Третьяк - главная угроза для российского 
хоккея!? (Sports.ru/tribuna) 
Трехкратный олимпийский чемпион, многократный Чемпион Мира и Европы, 
член залы славы НХЛ в Торонто и так далее, все регалии этого человека можно 
перечислять достаточно долго. 
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Молодежная сборная России по хоккею 
 

30 лучших русских юниоров. Кто из них сыграет на следующем МЧМ? 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Итоговый материал о прошлом и будущем молодежных чемпионатах мира. 
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Другие Лиги 
 

Журналист Бэскоу: буду удивлен, если Воробьев не окажется в КХЛ после 
этого сезона (Чемпионат.com) 
Журналист Джимми Бэскоу являющийся обозревателем матчей "Филадельфии 
Флайерз", прокомментировал очередной перевод российского нападающего 
Михаила Воробьева в АХЛ. 
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"Включил телевизор и сразу понял, что смотрю финал 2011 года" 
(Известия (iz.ru)) 
Нападающий новокузнецкого "Металлурга" Максим Кицын - о параллельных 
трансляциях решающих матчей МЧМ и шансах вернуться в КХЛ.  
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Разное 
 

Хоккей больше всех зависит от случайностей. По предсказуемости он 
близок к броску монетки (Sports.ru/tribuna) 
"Меня не устраивает такой уровень абстракции, не устраивает теория черной 
дыры, не устраивает стена в виде "нам не 
повезло/ошибки/случайности/канадский отскок". 
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ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Голкипер московского "Динамо" Бочаров заменит Самонова на Матче 
звезд КХЛ (ТАСС, Москва, 10 января 2020) 
Вратарь СКА ранее получил повреждение 
Голкипер московского "Динамо" Иван Бочаров примет участие в ФОНБЕТ Матче 
звезд Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) вместо вратаря петербургского 
СКА Александра Самонова. Об этом сообщает пресс-служба КХЛ. 
Самонов получил травму. Голкипер был включен в состав дивизиона Боброва 
выбором СМИ, второе место в голосовании занял Бочаров. 
В текущем сезоне Бочаров провел 40 матчей, одержав 23 победы, в активе 
голкипера московского "Динамо" пять сухих встреч. 
Матч звезд КХЛ пройдет в Москве на "ВТБ-Арене". Неделя звезд включает в себя 
матч на Кубок вызова (12 января), Матч звезд Женской хоккейной лиги (12 
января), мастер-шоу (18 января) и Матч звезд КХЛ (19 января).  

https://tass.ru/sport/7497215 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 января 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 10 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Капризов: никогда ничего не готовил к Матчам звезд, не хочется делать 
красоту (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 января 2020) 
Нападающий ЦСКА Кирилл Капризов признался, что у него нет никаких заготовок 
к грядущему Матчу звезд КХЛ.  
"Будет ли у меня тридцать голов в сезоне? Не знаю, постараюсь. Хотел бы 
пожелать нашим травмированным парням полностью выздороветь, чтобы они 
потом смогли сыграть. Сегодня так получилось, что забивали в начале или конце 
периода. Ничего особенного в этом нет, играем все шестьдесят минут. Будут ли 
у меня заготовки к Матчу звезд? Да нет, я, если честно, никогда ничего не 
готовил. Мне никогда особо не хотелось делать красоту. Наоборот, я бы 
поучаствовал в конкурсах попроще. На скорость? Да ну, я не такой быстрый. 
Приеду, а там расскажут, как все будет.  
Как оценю дебют Шестеркина в "Рейнджерс"? Уже написал ему, поздравил. Он 
молодчик. Хотел бы я, чтобы меня в "Миннесоте" тоже царем называли? Я 
сейчас играю в ЦСКА", - передает слова Капризова корреспондент AllHockey.ru 
Владислав Уткин.  

https://allhockey.ru/news/show/375387-
Kaprizov_nikogda_nichego_ne_gotovil_k_Matcham_zvezd_ne_hochetsya_delat_kra
sotu 

К заголовкам сообщений 

Найджел Доус: "Москва - едва ли не лучшее место для проведения Матча 
звезд. Там можно организовать хорошее шоу" (Sports.ru, Москва, 10 
января 2020) 
Нападающий "Автомобилиста" Найджел Доус поделился ожиданиями от 
ФОНБЕТ Матча Звезд КХЛ 2020. 

https://tass.ru/sport/7497215
https://allhockey.ru/news/show/375367-Bocharov_zamenit_Samonova_na_Matche_zvezd_KHL
https://www.khl.ru/news/2020/01/10/464328.html
https://allhockey.ru/news/show/375387-Kaprizov_nikogda_nichego_ne_gotovil_k_Matcham_zvezd_ne_hochetsya_delat_krasotu
https://allhockey.ru/news/show/375387-Kaprizov_nikogda_nichego_ne_gotovil_k_Matcham_zvezd_ne_hochetsya_delat_krasotu
https://allhockey.ru/news/show/375387-Kaprizov_nikogda_nichego_ne_gotovil_k_Matcham_zvezd_ne_hochetsya_delat_krasotu


 

 

- Матч звезд - замечательное событие. Лига раз за разом проделывает огромную 
работу для того, чтобы сделать потрясающее мероприятие, на которое хочется 
приезжать и на которое интересно смотреть. 
- Для вас этот Матч звезд - шестой по счету. Какие эмоции в преддверии?  
- Только одна. Я безумно рад, что болельщики выбирают меня. 
- Выбирают ведь болельщики не только "Автомобилиста", а со всей лиги.  
- Не знаю, в чем тут секрет. Может, зрители замечают, что я всегда стараюсь 
отдавать всего себя на площадке, агрессивно играю в нападении - болельщики 
это ценят. Кроме того, у "Автомобилиста" замечательная фан-база, но помимо 
этого болельщики "Барыса" до сих пор болеют за меня и дарят свою любовь и 
внимание. Я благодарен им за это. Наконец, голосуют не только в России, но и 
во всем мире. Очень приятно получать все эти голоса. Я постараюсь оправдать 
такое внимание. 
- В этот раз Матч звезд пройдет в Москве...  
- Это едва ли не лучшее место для проведения подобного праздника. Москва - 
большой и очень красивый город. Как раз там можно организовать хорошее, 
запоминающееся шоу. Кроме того, людям всегда приятно приходить в новые 
места, а тут - новая, недавно построенная арена. Уверен, это будет отличный 
матч в отличном месте. 
- В прошлый раз вы переоделись в мушкетера. Родилась идея к новому Матчу 
звезд?  
- Честно, я бы с радостью придумал что-нибудь новенькое, но впереди - пара 
очень важных матчей. Все внимание нужно сосредоточить на них. Если что-то и 
удастся сообразить, то произойдет это в последние минуты, и уж точно будет 
сюрпризом, - сказал Доус.  

https://www.sports.ru/hockey/1082151415.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 января 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 января 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 10 января 2020 

К заголовкам сообщений 

KHL World Games. "Йокерит" в Таллине, как дома (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 10 января 2020) 
Сегодня, 10 января, в Эстонии, на таллинской ледовой арене "Tondiraba" 
состоялся очередной матч серии KHL World Games между финским "Йокеритом" 
и череповецкой "Северсталью", в котором "Йокерит" одержал победу со счетом 
4:1.  
Болельщики "Йокерита и "Северстали" выстроились в очередь перед входом на 
ледовую арену, и каждый старался погромче выкрикнуть название своей 
любимой команды. Предматчевое шоу напоминало дискотеку в стиле 80-х. Куча 
огоньков, настоящая цветомузыка, и все это в цветах "Йокерита" - полное 
ощущение того, что матч проходит не в Хельсински. Все пространство буквально 
кричало по-фински.  
- Для меня это особое приключение, - замечает Светлана, болельщица из 
Череповца. - В прошлом году не удалось посетить игру в Таллине. А в этом 
специально взяла отпуск. Главное, чтобы выиграли, а то еще уволят, а я и 
победы не увижу. По-иному настроена болельщица "Йокерита" Киира.  
- Я часто бываю в Таллине по работе, а тут друзья позвали на хоккей, и я не 
могла отказать им, так как просто обожаю наш "Йокерит". Нет сомнений, что наши 
парни сегодня спокойно обыграют русский клуб.  

https://www.sports.ru/hockey/1082151415.html
https://allhockey.ru/news/show/375338-Dous_o_Matche_zvezd_ya_bezumno_rad_chto_bolel_schiki_vybirajut_menya
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/naydzhel-dous-o-matche-zvezd-pridumal-by-chto-nibud-novenkoe-no-vperedi-para-ochen-vazhnyh-matchey-1630076/
https://www.khl.ru/news/2020/01/10/464267.html


 

 

Когда все на ходу, когда все на кону  
Команды играют в режиме цейтнота - буквально пара дней отделила их от 
предыдущих игр. Обе команды подошли к отчетной встрече, имея серию побед 
за спиной. "Северсталь" выиграла три из четырех последних матчей, "Йокерит" 
и вовсе в 2020 году не знает поражений. Задачи команд диаметрально 
противоположные. Финны свои проблемы с попаданием в плей-офф практически 
решили, "Северсталь" отчаянно пытается зацепиться за любую возможность 
побороться за 8-ю строчку Запада.  
За финнов говорила статистика: последние 8 очных игр, предшествовашие игре 
в Таллине, закончились их победой. Что касается составов, то команды 
предстали практически в идеальных сочетаниях. У "Йокерита" двое 
травмированных - Оливер Лауридсен и Хенри Иконен, а Северстали - Адам 
Лишка. Разогнавшийся и набирающий очки в последних 8 играх - 13 (9+4) Никлас 
Йенсен мог набрать свое 100-е очко в КХЛ.  
За явным преимуществом  
Начало первого периода показало, что "Йокерит" не собирается ломать 
благоприятную для себя статистику. Массированные атаки с трудом 
прерывались череповчанами. Будучи в меньшинстве, финны провели 
моментальную контратаку 2 в 1, и с передачи Брайна О'Нилла Вели-Мати 
Савинайнен на 9-ой минуте открыл счет (1:0).  
Начало второго периода еще больше усугубило ситуацию для "Северстали". Не 
прошло и шести минут после перерыва, а счет стал уже 2:0, большинство с 
передач Петри Контиолы и Никласа Йенсена (есть 100-е очко в КХЛ!) хлестким 
броском реализовал Микко Лехтонен. Не сделала погоды даже отыгранная 
"Северсталью" шайба Богдана Якимова - через некоторое время "Йокерит" в 
третий раз огорчил номинальных российских гостей - Сами Липисте вывел на 
кинжальный бросок Джона Нормана (3:1), тем самым поставив точку во втором 
периоде.  
Третий период проходил в обоюдоострых атаках. "Йокерит" не собирался 
закрываться, ведя с комфортным счетом, и отвечал своими выпадами на атаки 
"Северстали". Череповчане не хотели просто так сдаваться, поэтому в игре 
появилось достаточно много локальных стычек, что порой приводило к 
удалениям. За четыре минуты до конца третьего периода "Йокерит" в очень 
красивом стиле, разорвал оборону гостей, и Хенрик Хаапала с передач юбиляра 
Никласа Йенсена и Петри Контиолы реализовал второе большинство в этом 
матче. Девятая кряду победа "Йокерита" над "Северсталью".  
"Надеюсь, что и завтра Таллин будет для меня счастливым городом"  
Никлас Йенсен, нападающий "Йокерита":  
- Сегодня вы набрали 100-е очко в КХЛ?  
- Кто? Я? Я даже не знал об этом, вы только что мне сообщили. Я очень рад это 
услышать, я даже не думал об этом. Хорошая игра для нашей команды, хорошая 
победа.  
- В прошлой игре в Таллине с той же "Северсталью" вы сделали дубль...  
- Да, отличные воспоминания. Надеюсь, завтра будет такая же хорошая игра, не 
такая напряженная, как в прошлом году.  
- Получается, Таллин для вас счастливый город?  
- Было бы неплохо так говорить, я думаю, что это замечательный опыт 
проведения подобных игр, что и завтра Таллин будем для меня счастливым 
городом. Тем более, что нас так здорово поддерживают приехавшие из 
Финляндии болельщики!  
Марко Анттила, нападающий "Йокерита":  



 

 

- Я очень люблю здесь играть. Особенно эта поездка хороша для фанатов. 
Сегодня была упорная, жесткая игра, кому такое не понравится?  
- Не рано ли "Йокерит" вышел на пик своей формы?  
- Сложно сказать. Конечно, мы пытаемся играть всегда как можно лучше. Сейчас 
мы выигрываем много матчей подряд, и надеюсь, что это придаст нам 
уверенности в плей-офф.  
Илья Хохлов, нападающий "Северстали":  
- Здесь, в Таллине всегда приятно играть, праздничная атмосфера, хорошая 
организация, но результат оставляет желать лучшего. У нас было много 
моментов, в том числе и в большинстве, а соперник свои шансы реализовал. 
Итог: поражение. Завтра будет время восстановиться и лучше подготовиться к 
матчу.  
- Что самое главное в эти восстановительные 18 часов до следующей игры?  
- Главное, успеть отдохнуть, выспаться, поесть, и завтра дать бой.  
- Слышали сегодня болельщиков "Северстали"?  
- Да, я очень удивился, народ приехал, много местных болельщиков также очень 
хорошо нас поддержали. 
Андрей Разин, главный тренер "Северстали":  
- Хорошая обстановка, приятно играть, практически полный дворец. Я считаю, 
мы праздник не испортили. В равных составах сыграли нормально, а в 
большинстве и меньшинстве иначе. Это компоненты игры для мастеровитых 
хоккеистов, в этих компонентах мы сегодня проиграли. А в желании, стремлении, 
в борьбе - нисколько не уступили. Завтра постараемся сыграть лучше.  
Лаури Марьямаки, главный тренер "Йокерита":  
- Знали, что "Северсталь" хорошая команда. Из последних пяти матчей четыре 
они выиграли. И в первом периоде мы играли не так хорошо, но втором уже 
гораздо лучше. Сегодня забили две шайбы в большинстве, и даже в 
меньшинстве одну. Это стало решающими моментами игры,  
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К заголовкам сообщений 

Таллин ждет новую серию европейского проекта КХЛ (Континентальная 
хоккейная лига (khl.ru), Москва, 10 января 2020) 
Сегодня, 10 января 2020 года состоится очередной матч серии KHL World Games 
между финским "Йокеритом" и череповецкой "Северсталью". На этот раз КХЛ 
приезжает в Эстонию.  
Декабрь 2016-го: рижское "Динамо" и "Магнитка" и открывают Таллин для КХЛ  
Столица прибалтийского государства и раньше не была в стороне от хоккейной 
жизни. Первые матчи КХЛ прошли здесь чуть больше трех лет назад. 2 декабря 
2016 года в Таллин приехали магнитогорский "Металлург" и рижское "Динамо". 
Новенькая и необычная хоккейная арена "Тондираба" распахнула свои двери 
перед гостями, и местные болельщики откликнулись, забив арену под завязку 
(5677 зрителей).  
Таллин скучал по большим хоккейным событиям, и 4 декабря рижане приняли 
здесь второго соперника, "Трактор", - и зрителей пришло даже больше - 5718. 
Люди, разве что в проходах не сидели. Если говорить о результате, то 
номинальные хозяева, рижане, сумели завоевать лишь два очка из шести, 
выиграв у "Магнитки" в серии бросков (4:3 Б) и уступив челябинцам (2:4).  
КХЛ вернулась в эстонскую столицу спустя без малого два года. 26 октября 2018-
го зрителей "Тондирабы" порадовали "Йокерит" и "Спартак", а через два дня 
финский клуб принимал "Северсталь". Первая встреча получилась весьма 
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интересной - финны дважды сумели ликвидировать преимущество в две шайбы, 
а в овертайме победу им принес Стив Мозес (4:3).  
Еще интереснее получилась развязка игры против "Северстали". До 52-й минуты 
счет был 1:0 в пользу "Йокерита", однако затем команды словно прорвало - 
зрители не успевали за ходом событий: на второй гол хозяев череповчане 
ответили двумя, но за 35 секунд до сирены Никлас Енсен принес победу 
"Йокериту", оформив дубль. Интересно, что именно Енсен и сейчас, накануне 
игры 2019-го - главная забивная сила клуба: он набирает очки в восьми (!) матчах 
подряд, в двух последних играх (против рижан и "Спартака") отметился, 
соответственно, хет-триком и дублем, а сегодня в Таллине может набрать сотое 
очко в КХЛ. Станет ли для форварда счастливой эстонская арена?  
KHL World Games: от Вены до Давоса 
Матчи в Таллине стали, по сути, неофициальным прологом нового масштабного 
проекта КХЛ. Он стартовал летом, накануне 11-го сезона КХЛ в Вене. 28 августа 
2018-го года на специальной пресс-конференции был представлен фирменный 
стиль и название проекта - KHL World Games. Тогда же и было объявлено, что 
матчи пройдут в октябре и ноябре 2018 года в Вене и Цюрихе. "Я уверен, что 
после 10 успешных сезонов КХЛ готова показать хоккей мирового уровня даже 
искушенной аудитории, - рассказал вице-президент КХЛ по хоккейным 
операциям Георгий Кобылянский. - Мы идем в Австрию, чтобы показать лучшее, 
что есть в нашем спорте, и воодушевить болельщиков из других стран".  
Проведение вынесенных матчей не являлось новинкой для КХЛ. За годы 
существования Лиги ее матчи проводились в 13 странах. Австрия стала 14-й 
точкой на карте КХЛ. Красочная церемония представления фирменного стиля 
прошла в самом сердце Австрии - у собора святого Стефана в Вене.  
Матчи в Вене, куда пожаловали топ-клубы КХЛ ЦСКА и СКА вызвали большой 
интерес местных любителей хоккей, стали подарком для многочисленных, как 
оказалось, болельщиков армейских клубов, проживающих в Австрии и соседних 
странах. Болельщики же "Слована", который выступал в качестве хозяина 
матчей, не испытали больших проблем. Расстояние между словацкой и 
австрийской столицами составляет всего 65 километров.  
Пока на льду блистали звезды мирового уровня - Никита Гусев, Кирилл Капризов 
и многие другие - на трибунах за их игрой наблюдали VIP-гости. Матчи в Вене 
посетил посол Российской Федерации в Австрии Дмитрий Любинский, что 
подчеркивало высокий статус встречи. Символическое вбрасывание перед игрой 
СКА - "Слован" совершили президент КХЛ Дмитрий Чернышенко и президент 
Международной федерации хоккея Рене Фазель.  
Матчи KHL World Games получили отличные отзывы. О выставочных играх КХЛ 
в Европе лестно отозвался Рене Фазель. "KHL World Games - это хорошая идея 
КХЛ с целью продвигать свой бренд в Западной Европе, - отметил он. - Такие 
игры важны для болельщиков во всем мире".  
Если говорить о результате, то "Слован" на тот момент ничего не смог 
противопоставить двум топ-командам Лиги и уступил ЦСКА и СКА, 
соответственно, 0:9 и 0:7.  
Следующей точкой проекта стал Цюрих. Болельщики в Европе отлично 
разбираются в хоккее, и таких игроков, как Никита Гусев и Павел Дацюк, 
безусловно, знают. Волшебника ждали в Вене, он приехал, но из-за небольшой 
травмы сыграть так и не смог. Зато в Цюрихе связка Дацюк - Гусев предстала во 
всей красе. И это почувствовали на себе игроки рижского "Динамо". Именно этот 
тандем внес решающий вклад в победу СКА в первом матче, организовав 
решающий гол в ворота латышей после комбинации, заставившей восхищенно 



 

 

аплодировать болельщиков. Итоговый результат - 3:1 в пользу питерцев, во 
втором матче ЦСКА был сильнее - 5:0.  
23 декабря 2019 года, перед католическим Рождеством, а также перед 
старейшим турниром, Кубком Шпенглера, в Давос приехало "зеленое дерби" - 
одно из самых ярких противостояний в КХЛ, битва "Салавата Юлаева" и "Ак 
Барса". И здесь можно и нужно было развернуться по полной программе, что и 
сделали оба клуба, сыграв одну из самых драматичных игр в своей истории. 
Уфимцы, дважды уступая по ходу игры, сумели вырвать победу в овертайме 
(4:3).  
Сегодня - очередная серия европейского проекта КХЛ. В 18:30 по местному 
времени (в 19:30 по Москве). На арене "Тондираба" "Йокерит" примет 
"Северсталь". Финский клуб на ходу и борется за самые высокие места западной 
конференции, на пятки ему наступают сразу несколько команд. "Северстали" же 
терять уже нечего, для команды Андрея Разина плей-офф, по сути, уже начался. 
Это придает дополнительной интриги двум вынесенным европейским матчам 
чемпионата КХЛ.  
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К заголовкам сообщений 

На игру "Йокерита" и "Северстали" в Таллине пришли 4321 зритель. Это 
73% от вместимости арены (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 10 января 2020) 
Матч регулярного чемпионата КХЛ между "Йокеритом" и "Северсталью" прошел 
в Таллине. 
Финский клуб второй год подряд проводит выставочные матчи в столице 
Эстонии. В прошлом сезоне на арене "Тондираба" прошли игры "Йокерита" со 
"Спартаком" (4:3 ОТ) и "Северсталью" (3:2). Только один матч прошел при 
аншлаге - игру с красно-белыми посетили 5800 зрителей, а встречу с 
череповчанами - 3900 человек. 
Отметим, что в 2016 году в Таллине провели два матча регулярного чемпионата 
рижские динамовцы, и обе игры прошли при аншлаге.  
На сегодняшний матч между "Йокеритом" и "Северсталью" пришло 4321 зритель, 
это 73% от вместимости арены. Завтра, 11 января, оба клуба вновь сыграют в 
Таллине. 
"Йокерит" довел победную серию до пяти матчей. Клуб из Хельсинки обошел 
СКА в турнирной таблице Запада, сейчас "шуты" занимают третье место. 
Отставание от лидера дивизиона Боброва, московского "Динамо", составляет 
одно очко, при этом у команды Лаури Марьямяки есть игра в запасе.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/250200 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Александр Пашков: "В Казани жду Мифтахова и Воронкова, в Магнитке - 
братьев Антипиных" (Russia-hockey.ru, Москва, 11 января 2020) 
О расстановке сил на Востоке КХЛ после МЧМ и накануне плей-офф - 
олимпийский чемпион, советский вратарь и тренер, для Russia-Hockey.ru  
КВАРТАЛЬНОВ ДАЛ ШАНС МОЛОДЕЖИ, НО ЕЕ НАДО ДОВЕСТИ ДО УМА  
- Восток в этом сезоне радует непредсказуемостью, причем на всех этажах 
таблицы, - начал Александр Пашков. - Долгое время приятно удивляло то, что 
бюджеты в этой конференции не определяют результат, однако к финишу 
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чемпионата мы увидели, что это не так. Дальневосточные клубы, которые не 
могут похвастаться финансами, теряют очки - и опускаются к "Трактору". 
Впрочем для КХЛ это, к сожалению, естественный процесс.  
- Но на вершине Востока, наоборот, все обостряется.  
- Да, прибавила "Магнитка", выровняли свой ход "Автомобилист" и "Авангард", 
тогда как "Ак Барс" и особенно "Салават", наоборот, сдали. Но все очень плотно.  
- Кто здесь фаворит?  
- Пока лидер - Казань. Тем не менее мы начинаем видеть все те проблемы, 
которые подвели тренерский штаб Дмитрия Квартальнова и в ЦСКА, и в 
"Локомотиве". Беготня и прессинг хороши, когда команда идеально готова 
функционально. Сейчас Казань просела, пошла нестабильность. И это 
тревожный сигнал перед плей-офф, когда нужно не только бегать, но и играть 
тактически глубоко, применять аритмию.  
Впрочем сегодня не хотел бы Квартальнова критиковать. На старте сезона он 
дал шанс молодежи - защитнику Журавлеву и форварду Воронкову. И они, как и 
талантливый вратарь Мифтахов, на молодежном чемпионате мира не 
разочаровали.  
Другое дело, что Квартальнов даст молодежи дальше. Будущее Казани - это 
именно Воронков, Мифтахов и Ко, но одно дело - просто выпустить молодежь и 
бросить в пекло, и другое - раскрыть ее, вырастить, довести до ума. Вот здесь, 
учитывая прямолинейную тактику "Ак Барса", есть опасения.  
К БРАТЬЯМ В АТАКЕ ДАВНО ПРИВЫКЛИ, БРАТЬЯ В ОБОРОНЕ - ЭТО 
ПРЕЦЕДЕНТ  
- Второй год подряд поработала на молодежную сборную и "Магнитка".  
- Если отбросить последнюю смену с канадцами, форвард Дорофеев на 
чемпионате мира не разочаровал, во многих эпизодах сыграл ярко, хотя и не 
стабильно.  
Вообще в Магнитогорске, как и в Казани с Ярославлем, много перспективной 
молодежи. С интересом жду дебюта в КХЛ, например, пары защитников Виктор 
Антипин - Вадим Антипин, наверное, это будет первая в российской истории 
братская связка в обороне. К братьям-форвардам мы давно привыкли еще со 
времен СССР, а вот с игроками обороны можем создать прецедент. 
Возможности Антипина-старшего, двукратного обладателя Кубка Гагарина, всем 
уже известны, а вот юного Вадима нам еще предстоит открыть.  
- "Металлург" набирает ход, но сможет ли он составить в плей-офф конкуренцию 
"Ак Барсу", "Авангарду" и Ко?  
- Откровенно говоря, сомневаюсь. Пока не вижу у "Магнитки" того фундамента, 
который еще три-пять лет назад позволял клубу быть фаворитом и выигрывать 
Кубки.  
Год назад "Металлург" попытался провести перестройку, дал шанс молодым, но 
нынешним летом опять была сделана ставка на легионеров и ветеранов. На мой 
взгляд, нужно быть более смелым в своем курсе. Может, имеет смысл сделать 
шаг назад, активно привлечь Дорофеева, Спиридонова, Платонова, того же 
Вадима Антипина и других талантливых воспитанников клуба - и только потом 
попытаться выстрелить.  
С ХАРТЛИ СДУВАЮТ ПЫЛИНКИ, НО ЕГО РАБОТА ВИДНА  
- Готов ли "Металлург" с его амбициями ждать?  
- Понятно, что после неудачи в СКА и сборной России главный тренер "Магнитки" 
Илья Воробьев настроен амбициозно, ему психологически тяжело отступить на 
этот шаг. Но, уверен, стратегически будет правильно, если свое основное 
внимание он уделит подтягиванию молодежи, работе на перспективу.  
- Если не "Магнитку", то кого видите в финале Востока?  



 

 

- Пока, учитывая все факторы, фавориты - "Ак Барс" и "Авангард". В Балашихе 
буквально сдувают пылинки с канадского тренера Боба Хартли, откликаются на 
эпидемию травм приобретением одного нового игрока за другим. Если 
сравнивать Хартли с российскими коллегами, то он работает в тепличных 
условиях. И, надо признать, пока оправдывает доверие - "Авангард" играет в 
узнаваемый, атакующий хоккей.  
- Но молодежи канадец практически не доверяет...  
- Это большой минус, свойственный многим специалистам-легионерам. Но тем 
не менее в плане тренерской работы Балашиха оставляет позади и 
Екатеринбург, и особенно Уфу.  
Впрочем, пока все это - предварительные оценки, весной все может измениться. 
Год назад мы это увидели в исполнении все той же Уфы.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/pashkov_v_kazani_zhdu_miftahova_i_vorobieva_v_magni
tke_bratiev_antipinyh/ 

К заголовкам сообщений 

Окулов - о четырех поражениях ЦСКА: в будущем эта серия нам только 
поможет (Чемпионат.com, Москва, 10 января 2020) 
Форвард ЦСКА Константин Окулов поделился мнением о неудачной серии 
москвичей, которая произошла в ноябре 2019 года. Тогда ЦСКА потерпел четыре 
поражения. 
"Может, это и к лучшему было. Опустились в яму, начали проигрывать и 
осознали, что на наши матчи все настраиваются как на последний бой. Эти 
неудачи нас еще больше сплотили. Спокойно в команде обсудили ситуацию и 
перестроилось, стали пытаться сыграть где-то попроще, на результат. Мне 
кажется, в будущем эта серия поражений нам только поможет. Нужно везде 
искать позитивные моменты. 
Решили не тратить силы в регулярке, чтобы сохранить их на плей-офф? Нет, это 
неправда. В спорте быстро наказывают. Если мы сейчас начнем халявить, то в 
плей-офф какое-то чудо не поможет резко заиграть. Такого не бывает. Никаких 
таких мыслей у нас не было. 
Был недоволен собой. Да и сейчас претензии к себе остались. Но пытаюсь 
исправлять ошибки и работаю над собой. Но худа без добра не бывает, надо 
просто трудиться. 
С чем были связаны проблемы, с психологией или подготовкой? Мне кажется, и 
то, и другое. Нужно перестроиться, подумать, что ты делаешь не так. Тут главное 
не расслабляться и перебороть все трудности", - цитирует Окулова пресс-служба 
КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-3944233-okulov--o-chetyrjoh-
porazhenijah-cska-v-buduschem-eta-serija-nam-tolko-pomozhet.html 

Похожие сообщения (2): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 10 января 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Никитин: "Куньлунь" - нетипичная команда КХЛ, но ЦСКА был к этому 
готов" (Sport24.ru, Москва, 10 января 2020) 

http://russia-hockey.ru/articles/persons/pashkov_v_kazani_zhdu_miftahova_i_vorobieva_v_magnitke_bratiev_antipinyh/
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https://www.championat.com/hockey/news-3944233-okulov--o-chetyrjoh-porazhenijah-cska-v-buduschem-eta-serija-nam-tolko-pomozhet.html
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https://allhockey.ru/news/show/375364-Okulov_u_CSKA_est_horoshij_shans_esche_raz_vyigrat_Kubok_Gagarina


 

 

Главный тренер ЦСКА Игорь Никитин прокомментировал победу своей команды 
над "Куньлунем" в матче регулярного розыгрыша КХЛ. Встреча завершилась со 
счетом 3:0. 
"Мы были готовы к сопернику. Это нетипичная команда для лиги, и мы с ребятами 
обратили внимание на эти детали. Особенно контратаки у "Куньлуня" опасные. 
Они все равно получились, но ребята были к этому готовы и правильно играли 
на возврате. А в тех моментах, которые "Куньлунь" создал, там здорово сыграл 
Ларс. Вовремя забили - в начале первого периода, конце второго, а в третьем 
уже был довольно открытый хоккей. Благодарю команду, готовимся к следующей 
игре".  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-11-nikitin-kunlun---netipichnaya-komanda-
kkhl-no-tsska-byl-k-etomu-gotov 

К заголовкам сообщений 

Билялов рассмотрит предложения от клубов НХЛ в конце сезона (ТАСС, 
Москва, 10 января 2020) 
Ранее сообщалось об интересе к вратарю со стороны "Торонто" и других клубов 
Национальной хоккейной лиги 
Вратарь "Ак Барса" Тимур Билялов рассмотрит предложения от клубов 
Национальной хоккейной лиги (НХЛ) по окончании сезона в Континентальной 
хоккейной лиге (КХЛ). Об этом ТАСС сообщили в агентстве, клиентом которого 
является 24-летний хоккеист. 
Ранее телеканал Sportsnet сообщал об интересе к Билялову со стороны 
"Торонто" и других клубов НХЛ. Позднее в агентстве сообщили ТАСС о том, что 
он ведет переговоры о продлении контракта с "Ак Барсом" на два года. 
Действующее соглашение игрока с казанским клубом истекает в апреле 2020 
года. 
"Билялов контракт не продлил. Есть интерес со сторон клубов НХЛ, мы 
посмотрим. Будем думать о будущем в конце сезона", - сказал собеседник 
агентства. 
В нынешнем сезоне КХЛ Билялов установил рекорд чемпионатов России по 
продолжительности "сухой" серии - 316 минут 9 секунд. В регулярном 
чемпионате Билялов провел 21 игру, в среднем за матч он пропускает 1,16 
шайбы и отражает 95,3% бросков по своим воротам. Восемь раз Билялов 
оставлял свои ворота в неприкосновенности и является лидером текущего 
сезона КХЛ по этому показателю.  

https://tass.ru/sport/7493069 

Похожие сообщения (5): 

• Советский спорт, Москва, 10 января 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 января 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 января 2020 

К заголовкам сообщений 

"Салават Юлаев" остается самой веселой командой в КХЛ (Реальное 
время (realnoevremya.ru), Казань, 11 января 2020) 
Уфимцы могут как обыграть любого, так и не попасть в плей-офф 
Вслед за довольно успешной на результаты осенью зимой подопечные Николая 
Цулыгина пошли на откровенный спад. Однако последние матчи, даже 
проигранные, заставляют вспомнить прошлогоднее выступление "Салавата 
Юлаева" в Кубке Гагарина. Тогда, напомним, уфимцы показывали классный 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-11-nikitin-kunlun---netipichnaya-komanda-kkhl-no-tsska-byl-k-etomu-gotov
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https://allhockey.ru/news/show/375341-Istochnik_Bilyalov_rassmotrit_predlozheniya_ot_klubov_NHL_v_konce_sezona
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bilyalov-rassmotrit-predlozheniya-ot-klubov-nhl-v-konce-sezona-1630123/


 

 

хоккей и вышли в финал Восточной конференции. Новый год начался для 
"юлаевцев" с убедительной победы над действующим чемпионом КХЛ и новых 
известий о судьбе лидеров команды. Однако при этом за 17 игр до конца 
регулярного чемпионата по-прежнему открыт вопрос попадания ее в плей-офф. 
О том, как уфимский клуб продолжает оставаться самым непредсказуемым и 
веселым коллективом лиги - в материале "Реального времени". 
Зачем нужен был Кубок Шпенглера? 
В декабре были поводы серьезно критиковать башкирский клуб. Восемь 
поражений в десяти матчах на определенном отрезке говорили сами за себя. В 
один момент "Салават Юлаев" даже покинул зону плей-офф, хотя поводов для 
паники не было, учитывая плотность в турнирной таблице на Востоке. Мы уже 
подробно рассказывали о том, какие испытания ждут команду Цулыгина в январе 
- феврале. Сейчас самое время проанализировать декабрьский отрезок, который 
получился для уфимцев крайне противоречивым. 
Да, была красивая победа в Давосе над "Ак Барсом" в волевом матче. Было и 
ожидаемое преображение Линуса Умарка, о котором в этом сезоне говорят очень 
много. Но были и три поражения в трех матчах на Кубке Шпенглера. Совершенно 
непонятно, зачем "юлаевцы" претендовали на турнир в Швейцарии, не взяв туда 
в итоге практически всех лидеров. Первые вопросы возникли еще в "зеленом 
дерби", когда основной вратарь команды Юха Метсола получил отдых. 
Формально причина отсутствия финна звучала так: "из-за небольших 
накопившихся повреждений, которые требуют покоя".  
То есть тренерский штаб клуба всем видом уже сейчас показывает, что готов 
жертвовать какими угодно статусными матчами в регулярном чемпионате. 
Андрей Кареев в целом не подвел, хотя на Кубке Шпенглера запомнился 
курьезным пропущенным голом. 
Кареев пропускает из средней зоны. pic.twitter.com/djzFeONUEu 
В Швейцарии "Салават" полурезервным составом выступил отвратительно, 
проиграв две встречи на групповом этапе и одну в плей-офф. Руководство КХЛ 
выступило со справедливой критикой в адрес уфимского клуба. Президент лиги 
Дмитрий Чернышенко заявил следующее: 
 - КХЛ никогда не препятствовала участию в Кубке Шпенглера своих клубов, 
оставляя при этом окончательное решение на усмотрение их руководства. 
Однако, учитывая выступление на нынешнем Кубке Шпенглера ХК "Салавата 
Юлаева", считаю нужным отметить следующее. Мы категорически возражаем 
против того, чтобы клубы КХЛ рассматривали визит на турнир в Швейцарию 
лишь как паузу в регулярном чемпионате КХЛ, оставляя на второй план 
спортивные результаты. Подобное отношение к Кубку Шпенглера не только не 
способствует популяризации бренда клуба и КХЛ, но и наносит вред имиджу 
лиги. 
При отсутствии заинтересованности клубов в результатах матчей и итогах 
турнира КХЛ считает их участие в Кубке Шпенглера нецелесообразным, а 
учитывая растущую с каждым годом плотность календаря, КХЛ в дальнейшем 
сможет использовать освободившиеся дни для проведения матчей регулярного 
чемпионата. Это позволит повысить сбалансированность календаря. 
Отметим, что в следующем году на Кубок Шпенглера отправится казанский "Ак 
Барс", а за несколько дней до турнира будет сыграно новое "зеленое дерби" в 
Давосе. 
Матчи с московскими клубами показали "всю суть" 
Январь начался для "юлаевцев" с домашней серии с непростыми соперниками. 
Первым в Уфу пожаловал ЦСКА, который проиграл абсолютно по делу. Да, 
действующий чемпион сыграл явно ниже своего уровня, допуская глупые ошибки 



 

 

в обороне. С другой стороны, это только его проблемы, и чаще всего именно 
мощный прессинг от уфимцев вынуждал армейцев терять привычный контроль 
над шайбой. В очередной раз подопечные Цулыгина продемонстрировали 
характер и добротную игру именно в важной встрече с серьезным соперником. 
Ну и хет-трик Хартикайнена всего за 6 минут стартового периода говорит сам за 
себя. Итоговый счет 4:2 в пользу хозяев полностью закономерен. 
В игре с ЦСКА центрфорвардом первого звена "Салавата" был воспитанник 
казанского хоккея Александр Бурмистров. Его тройка с Умарком и Харти провела 
выдающийся матч, забросив все четыре шайбы, однако уже в следующей 
встрече против ярославского "Локомотива" снова появились вопросы. Так, Бурми 
неважно выглядел на точке вбрасывания, допускал неоправданные потери в 
средней зоне и в целом выглядел довольно бледно. "Салават Юлаев" проиграл 
в овертайме (1:2), хотя вел по ходу игры. 
Ну а накануне в столице Башкортостана сыграло московское "Динамо". И снова 
Николай Цулыгин пошел на эксперименты с центральным нападающим первого 
звена, отрядив туда Владислава Картаева. Вряд ли и он убедил главного тренера 
в том, что готов к этой роли в плей-офф. Кстати, в роли центрфорварда первой 
тройки в этом сезоне пробовали себя уже пять игроков и, скорее всего, ближе к 
матчам на выбывание тренерский штаб вернется к первоначальному варианту с 
Сакари Манниненом. В игре с динамовцами он сделал дубль, хотя в целом 
провел далеко не выдающуюся встречу, которую "юлаевцы" проиграли со счетом 
3:4. 
Против "Динамо" уфимцы сыграли словно по заветам ЦСКА четырехдневной 
давности, допуская глупейшие ошибки в обороне и потери шайбы на ровном 
месте. Так два матча против московских клубов наглядно продемонстрировали 
как сильные стороны команды Цулыгина, так и слабые. Ход этих встреч заставил 
еще раз вспомнить о том, что "Салават" не зря называют самой веселой 
командой в КХЛ. 
Будущее Хартикайнена и замолчавший Сошников 
Прошлогодний расцвет "Салавата Юлаева" начался с объявления о продлении 
контракта с финским нападающим Тему Хартикайненом. Даже сам нападающий 
по окончании плей-офф говорил о том, что урегулирование всех формальностей 
еще по ходу регулярного чемпионата раскрепостило его. Вот и сейчас уфимцы 
начинают год с того, что ведут переговоры с Харти о новом контракте на 
улучшенных условиях. Нынешний договор финна заканчивается в апреле этого 
года, но в нем есть пункт о возможной пролонгации на этих же условиях на 
следующий сезон.  
Однако по информации уфимского издания Горобзор.ру, уже сейчас контракт с 
нападающим продлен на 2 года. С учетом бонусов Хартикайнен получит порядка 
200 миллионов рублей за этот срок. Сумма видится вполне адекватной, так как 
финн играет в Уфе уже седьмой сезон и зарекомендовал себя на высоком 
уровне. В плей-офф прошлого сезона он показал просто космический хоккей, а 
хет-трик в ворота ЦСКА обнадеживает и перед нынешним походом за Кубком 
Гагарина. По итогам первой домашней серии нового года он стал лучшим 
бомбардиром "Салавата Юлаева" в истории регулярных чемпионатов КХЛ, 
обогнав и Умарка, и Радулова разом.  
Кстати, об Умарке. В декабре швед подтвердил информацию "Реального 
времени" о том, что он будет рассматривать возможность остаться в Уфе и с его 
отъездом в Европу еще ничего не решено. Но здесь уже практически наверняка 
возьмет долгую паузу сам "Салават Юлаев", так как со следующего сезона в лиге 
вступает в действие потолок зарплат, а контракт Линуса один из самых 
тяжеловесных в КХЛ. По большому счету, многое будет зависеть от того, каких 



 

 

успехов башкирский клуб добьется весной и останется ли у руля команды 
Цулыгин. 
Отдельно стоит упомянуть и об одном из главных открытий нынешнего сезона 
КХЛ Никите Сошникове. Мы не зря ранее отмечали, что в матчах с сильными 
соперниками нападающий очков практически не набирает. Первый по-
настоящему серьезный гол сезона он забил только в ноябре в ворота "Ак Барса", 
переведя встречу в овертайм. Зимой же Никита не забивает уже более десяти 
игр вообще никому. Для Сошникова предстоящий плей-офф будет крайне 
важным событием в карьере, после которого он может войти в статус одной из 
звезд лиги, если напомнит о своих голах. 
Осталось 7 матчей дома и 10 - в гостях 
Но не стоит забывать о том, что "Салават Юлаев" еще совсем не гарантировал 
себе участие в Кубке Гагарина. Нынешнее седьмое место в Восточной 
конференции и календарь оставшихся игр заставляют поднапрячься и показать 
свой максимум на финише "регулярки". Расклад у уфимского клуба такой: 
осталось провести еще 17 встреч. Дома предстоит сыграть с рижским "Динамо", 
"Барысом", "Спартаком", СКА, "Сочи" и дважды с "Адмиралом". В гостях ждут 10 
игр, в которых будет ой как непросто: дважды "Барыс", дважды "Амур", дважды 
"Адмирал", дважды "Ак Барс", а также по игре против "Автомобилиста" в 
Екатеринбурге и "Металлурга" в Магнитогорске. 
Попасть в первую четверку команд Востока с таким календарем и текущим 
отставанием в семь очков будет крайне трудно, а вот гарантировать себе просто 
участие в плей-офф можно будет уже после выезда на Дальний Восток, который 
запланирован на конец января - начало февраля. В битве за шестую-седьмую 
позиции будут очень важны игры против "Авто" и "Магнитки". Также возможен 
расклад, при котором битва за турнирные места будет идти до самого конца, и 
судьба "Салавата" будет решаться в заключительном матче регулярного 
чемпионата. Он состоится 25 февраля в Казани, и это будет шестое "зеленое 
дерби" сезона.  

https://realnoevremya.ru/articles/162752-salavat-obygral-cska-no-mozhet-ne-popast-
v-pley-off 

К заголовкам сообщений 

Цулыгин о поражении от "Динамо": "У "Салавата" были люди, которые 
играли не за нас, а против" (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 10 
января 2020) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Николай Цулыгин подвел итоги поражения 
от московского "Динамо" (3:4). 
"Динамо" с победой. У нас получилась неплохая игра, особенно много моментов 
было во втором периоде, где Еременко очень часто выручал, это был его день. 
Хоккей - это командная игра. К сожалению, сегодня у нас играла не вся команда 
- были люди, которые играли не за нас, а против. Этого нам и не хватило, чтобы 
победить", - сказал Цулыгин. 
После этого поражения в активе "Салавата Юлаева" осталось 50 набранных 
очков, уфимцы занимают седьмую строчку в Восточной конференции.  

https://realnoevremya.ru/news/162748-culygin-o-porazhenii-ot-dinamo-u-salavata-
byli-lyudi-kotorye-igrali-ne-za-nas-a-protiv 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 января 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 10 января 2020 

https://realnoevremya.ru/articles/162752-salavat-obygral-cska-no-mozhet-ne-popast-v-pley-off
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https://realnoevremya.ru/news/162748-culygin-o-porazhenii-ot-dinamo-u-salavata-byli-lyudi-kotorye-igrali-ne-za-nas-a-protiv
https://realnoevremya.ru/news/162748-culygin-o-porazhenii-ot-dinamo-u-salavata-byli-lyudi-kotorye-igrali-ne-za-nas-a-protiv
https://allhockey.ru/news/show/375377-Culygin_v_Salavate_byli_ljudi_kotorye_igrali_ne_za_nas_a_protiv
http://sport.business-gazeta.ru/news/250197


 

 

• Sports.ru, Москва, 10 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Пелино: "Программа молодежной сборной России была несправедлива к 
Денисенко" (Sport24.ru, Москва, 10 января 2020) 
Главный тренер "Локомотива" Майкл Пелино рассказал о состоянии Григория 
Денисенко, который вернулся в ярославский клуб после молодежного 
чемпионата мира.  
"Григорий Денисенко - хороший гражданин России, он всегда готов играть за 
сборную, за свою страну. Но в целом программа молодежной сборной к нему 
несколько несправедлива. Он много пропустил летом, провел много времени вне 
клуба, готовясь к молодежным турнирам. Отсутствовал в клубе в ноябре и 
больше месяца пропустил из-за МЧМ.  
Я горд за него, что у него была возможность играть на МЧМ, быть капитаном, но 
сейчас у него есть хорошая возможность подготовиться с нами и помогать нам. 
Я рад, что он выступал за молодежную сборную России, но еще больше я рад, 
что сейчас он вернулся в состав "Локомотива", - передает слова Пелино 
корреспондент Sport24 Дмитрий Ерыкалов. 
На молодежном чемпионате мира сборная России U20 дошла до финала, где 
проиграла Канаде со счетом 3:4.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-01-10-pelino-programma-molodezhnoy-
sbornoy-rossii-byla-nespravedliva-k-denisenko 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 января 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 10 января 2020 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Герой МЧМ закончил сезон. Он скрывал свою травму в тайне 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 января 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Травма 
Защитник молодежной сборной России Егор Замула на последнем чемпионате 
мира показал довольно неплохую игру, и пару раз взрывал информационное 
пространство, делая эмоциональные заявления. А вчера он объявил, что сезон 
для него закончен. Хоккеист не сыграет в юниорской лиге, а через неделю с 
небольшим ляжет на операцию. Как удалось выяснить, серьезные проблемы со 
здоровьем он испытывал и во время турнира, но не подавал виду, да и вообще 
никому не рассказывал о своих болях. 
"Зачем же мне об этом говорить до турнира? - удивлялся он. - Могли бы и не 
взять на чемпионат мира". Замула рассказал о том, что его беспокоит и диагноз, 
я вам скажу, не самый простой. То есть он реально ежедневно совершал 
маленький подвиг, выходя на тренировки или на матчи. Подробности говорить 
неправильно, но по срокам восстановления и так можно догадаться, что это не 
просто ушиб, а нечто более серьезное. Замула не сможет выходить на лед до 
апреля, если операция пройдет нормально. Егор постарается сделать все, чтобы 
летом отлично подготовиться и все-таки пробиться в состав "Филадельфии". Все 
данные у него для этого есть. Проблема в том, что он все-таки защитник, 
заточенный больше на атаку, а во "Флайерз" таких игроков в избытке и у них 
дорогие контракты. Впрочем, в Чехии мы убедились и в том, что Замула может 
сосредоточиться и исключительно на обороне, при этом он будет крайне 
полезным. 

https://www.sports.ru/hockey/1082165963.html
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Предложение 
 "Салават Юлаев" не хочет повторять прошлогодних ошибок и теперь работает 
над сохранением своих лучших хоккеистов в январе. Пока Линус Умарк мечется 
в поисках решения (он уже получил в России столько, что ему можно вообще 
больше не играть), менеджеры решили сосредоточиться на новом контракте с 
Теему Хартикайненом. По информации местных СМИ, финну готовы предложить 
двухлетнее соглашение со средней зарплатой в 75 миллионов рублей. На минуту 
забудем, что любые зарплаты выше МРОТ в российском хоккее уже 
необоснованно высокие, а взглянем на рынок. Тему получил достойное 
предложение, оправданное, и если он не согласится, то будет очень странно. 
Конечно, лучшие сезоны Хартикайнен проводил в связке с Линусом Умарком, а 
если швед не останется, то эффективность Тему, наверняка, упадет. Но сила 
этого форварда в том, что он может сыграть с любыми и при этом не потерять в 
результативности. Немного времени и очки придут. В "Салавате Юлаеве" Тему с 
сезона 2013/14 и меньше 40 очков за регулярку он набирал только один раз. Три 
года назад он получил тяжелую травму и не смог помочь в плей-офф. Конечно, 
его надо передподписывать. Что может помешать? Вероятно, другое 
предложение из какого-нибудь клуба. Хартикайнен может усилить любую 
команду, но 75 миллионов за сезон могут предложить немногие.  
Матч 
 "Торпедо" вообще не поймешь. Дома команда уступает "Трактору", причем, 
челябинцы просто по всем параметрам сильней. Проходит несколько дней, 
команда Дэвида Немировски приезжает в Казань к лидеру лиги. И что 
происходит? Нижегородцы побеждают 4:1, имея значительное превосходство. 
Уж с их обороной и нестабильными вратарями на такой результат рассчитывать 
не приходилось. Не забывайте, что после травмы никак не может прийти в себя 
Дамир Жафяров, существенно потерявший в результативности. Но внезапно 
просыпаются Веряев и Шенфельд. 
Мысли по поводу перспектив "Торпедо" в плей-офф меняются каждый день. Я 
уже неоднократно попадал в эту ловушку. Совсем недавно рассуждал, а может 
ли "Сочи" догнать "Торпедо", ведь Дэвид Немировски отправлялся на Дальний 
Восток после серии неудач. А клуб просто уничтожил сильный "Куньлунь" и 
интрига исчезла. Пару дней назад снова вернулся к этому вопросу, а "Торпедо" 
приезжает в Казань и устраивает сенсацию. Я вот что думаю теперь: 
нижегородцам нет никакого смысла выгадывать себе соперника по плей-офф. 
Результаты матчей зависят исключительно от них самих.  

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/zaschitnik-molodezhnoy-
sbornoy-rossii-egor-zamula-lozhitsya-na-operaciyu-salavat-yulaev-predlozhit-novyy-
kontrakt-temu-hayrtikaynenu-1630054/ 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 
Матчем Кубка вызова МХЛ стартует Неделя звезд хоккея в Москве (ТАСС, 
Москва, 11 января 2020) 
Встреча состоится на "ВТБ-Арене" 
Матч Кубка вызова Молодежной хоккейной лиги (МХЛ), который станет 11-м в 
истории, откроет ФОНБЕТ Неделю звезд хоккея в Москве. Встреча состоится на 
"ВТБ-Арене", вмещающей 10900 зрителей. 

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/zaschitnik-molodezhnoy-sbornoy-rossii-egor-zamula-lozhitsya-na-operaciyu-salavat-yulaev-predlozhit-novyy-kontrakt-temu-hayrtikaynenu-1630054/
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https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/zaschitnik-molodezhnoy-sbornoy-rossii-egor-zamula-lozhitsya-na-operaciyu-salavat-yulaev-predlozhit-novyy-kontrakt-temu-hayrtikaynenu-1630054/


 

 

Первый матч Кубка вызова МХЛ, в котором встречаются команды Запада и 
Востока (игроки не старше 20 лет), составленные из лучших игроков своих 
конференций, состоялся в 2010 году в Ледовом дворце в Санкт-Петербурге. 
Победу одержала команда Запада со счетом 6:4. За девять лет Кубок вызова 
дважды принимали Уфа (2011, 2017) и Нижнекамск (2016, 2019), по разу - 
Магнитогорск (2012), Екатеринбург (2013), Нижний Новгород (2014), Череповец 
(2015) и Астана (2018). Восемь раз победу праздновала команда Запада, которая 
выиграла шесть последних встреч. 
Рекорд посещаемости матчей Кубка вызова МХЛ был установлен в 2011 году в 
Уфе и составляет 7950 зрителей. В отличие от Матча звезд КХЛ, где 
присутствуют элементы шоу, во встречах между командами Запада и Востока в 
рамках Кубка вызова МХЛ идет серьезное противостояние. Соперники играют по 
всем правилам хоккея в формате "пять на пять" и не избегают силовой борьбы. 
Четыре лучших хоккеиста Кубка вызова МХЛ получат возможность принять 
участие в Матче звезд КХЛ. 
Победитель получает сделанный из бронзы трофей, который олицетворяет 
собой противостояние двух команд, разделенных по географическому принципу. 
Основными элементами кубка являются прочерченные в металле следы коньков 
и стрелки компаса. Самым результативным игроком за всю историю Кубка 
вызова является нападающий клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Нью-
Джерси" и сборной России Никита Гусев. Он принимал участие в трех встречах, 
забросил две шайбы и отдал две результативные передачи. 
В предстоящем матче за сборную Востока сыграют вратари Артур Ахтямов 
("Ирбис") и Дмитрий Брагинский ("Толпар"), защитники Антон Цибин ("Тюменский 
Легион"), Никита Ефремов ("Сибирские Снайперы"), Дмитрий Костенко ("Ладья"), 
Булат Мотыгуллин ("Реактор"), Денис Давыдов ("Чайка"), Даниил Зайцев ("Авто"), 
Юрий Салов ("Авто") и Артем Онишко ("Спутник"), нападающие Иван Савчик 
("Мамонты Югры"), Дмитрий Шешин ("Стальные Лисы"), Семен Асташевский 
("Омские Ястребы"), Денис Сизиков ("Кузнецкие Медведи"), Данил Аймурзин 
("Толпар"), Максим Шабанов ("Белые Медведи"), Стас Петросян ("Алтай"), Диас 
Гусейнов ("Снежные Барсы"), Егор Чинахов ("Омские Ястребы"), Герман 
Шапорев ("Алтай"), Арсений Грицюк ("Омские Ястребы") и Иван Тимашев 
("Сарматы"). Цвета сборной Запада будут защищать вратари Владислав Окоряк 
("Локо") и Дмитрий Николаев ("СКА-1946"), защитники Арслан Яруллин ("СКА-
1946"), Родион Порошин ("Крылья Советов"), Роман Калиниченко ("Красная 
Армия"), Егор Смирнов (МХК "Динамо-Москва"), Евгений Белов (МХК "Спартак"), 
Арвилс Бергманис (ХК "Рига"), Александр Баранов ("Сахалинские Акулы") и 
Александр Гопиенко ("Амурские Тигры"), а также нападающие Роман Дарьин 
(МХК "Атлант"), Алексей Цыплаков ("СКА-1946"), Илья Николаев ("Локо"), Егор 
Анисимов (МХК "Динамо СПб"), Никита Шуйдин ("СКА-Варяги"), Тахир Мингачев 
("Красная Армия"), Амир Гараев (ХК "Капитан"), Никита Гончаров ("Русские 
Витязи"), Владислав Федоров ("Алмаз"), Иван Бунов ("Тайфун"), Ван Цзин 
("ОЭРДЖИ Юниор") и Кирилл Тагиров (МХК "Спартак"). Сборную Востока будут 
тренировать Олег Угольников ("Омские Ястребы") и Виталий Соловьев ("Авто"). 
Команду Запада возглавят Лев Бердичевский ("СКА-1946") и Владимир Тюриков 
(МХК "Спартак"). 
Матч Кубка вызова МХЛ открывает ФОНБЕТ Неделю звезд хоккея - 2020, 
включающую в себя также Матч звезд Женской хоккейной лиги (12 января), 
мастер-шоу и Матч звезд Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), которые 
состоятся 18 и 19 января на "ВТБ-Арене".  

https://tass.ru/sport/7498697 
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К заголовкам сообщений 

Звездная неделя стартует завтра матчем за Кубок Вызова МХЛ 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 10 января 2020) 
Завтра в Москве лучшие молодые игроки в 11-й раз поспорят за Кубок Вызова 
Молодежной хоккейной лиги. По его итогам четыре хоккеиста получат 
возможность принять участие в Мастер-шоу и ФОНБЕТ Матче Звезд КХЛ. Кубок 
Вызова открывает звездную неделю в российской столице.  
В предыдущие годы один из самых ярких матчей МХЛ принимали Череповец, 
Нижний Новгород, Екатеринбург, Магнитогорск, Уфа, Санкт-Петербург, Астана и 
Нижнекамск. Таким образом, география Кубка Вызова насчитывает уже восемь 
городов.  
Традиционно в Кубке Вызова, сойдутся сборные Запада и Востока, которые 
оспаривают не только заветный трофей, но и право называть свою конференцию 
сильнейшей. Их противостояние каждый год носит принципиальный характер, и 
матчи неизменно проходят в упорной и жесткой борьбе, не уступая топ-
поединкам МХЛ.  
Это подтверждают и результаты игр за Кубок вызова - из десяти матчей три 
завершились в сериях бросков, еще четыре - с разницей в две шайбы. При этом 
в противостоянии конференций за эти годы уверенно лидирует Запад - 8:2.  
Составы команд 
Сборную Запада возглавляет тренерский тандем Лев Бердичевский ("СКА-1946") 
и Владимир Тюриков (МХК "Спартак"), Востока - Олег Угольников ("Омские 
Ястребы") и Виталий Соловьев ("Авто").  
Тренерские штабы за месяц до начала матча определись с составами команд. 
Четыре лучших игрока по итогам матча примут участие в Мастер-шоу и Матче 
Звезд КХЛ. Напомним, что в прошлом сезоне этими игроками стали Марк Верба 
("Русские Витязи"), Антон Васильев (МХК "Динамо СПб") и Кирилл Марченко 
("СКА-1946") от Запада, Арсен Хисамутдинов ("Реактор") от Востока.  
Болельщиков снова ждет множество интересных противостояний. В столицу 
едут лучшие атакующие силы обеих конференций. Это прежде всего ударный 
дуэт из "Алтая" - Стас Петросян и Герман Шапорев, лучшие бомбардир и снайпер 
сезона соответственно. Компанию им составят Дмитрий Шешин из "Стальных 
Лисов", Егор Чинахов ("Омские Ястребы") и Данил Аймурзин из "Толпара", также 
лидеры бомбардирских гонок в своих командах.  
У конкурентов с Запада тоже есть кому забивать. В Москву приедут лучшие 
бомбардиры трех команд из Санкт-Петербурга: Егор Анисимов (МХК "Динамо 
СПб"), Алексей Цыплаков ("СКА-1946") и Никита Шуйдин ("СКА-Варяги"). Также в 
составе серебряный призер юниорского Чемпионата мира Илья Николаев 
("Локо") самые результативные игроки ХК "Капитан" и "Алмаза" двух последних 
сезонов: Амир Гараев и Владислав Федоров.  
Вратарские связки получились мощными. На Западе это голкипер "СКА-1946" 
Дмитрий Николаев и обладатель Кубка Харламова Владислав Окоряк из "Локо". 
У Востока ворота будут защищать Артур Ахтямов из "Авто" и лучший новичок 
прошлого сезона, представитель уфимского "Толпара" Дмитрий Брагинский.  
Кубок Вызова в цифрах и фактах 
- 416 игроков приняли участие в Кубке Вызова за 10 лет.  
- 51 хоккеист забросил 60 шайб, из них 3 в пустые ворота  
- Всего отличились 11 защитников и 40 нападающих  
- Команда Запада забросила 37 шайб в десяти матчах, Восток - 23  
- Самый посещаемый матч - Кубок Вызова-2011 - 7950 зрителей.  
Индивидуальные достижения:  
наибольшее количество очков за историю Кубка Вызова: Никита Гусев (2+2)  



 

 

наибольшее количество очков за один матч: Эдуард Бакланов (3+0), Игорь 
Гераськин (2+1), Александр Тимирев (2+1)  
самый результативный защитник: Захар Арзамасцев (1+1)  
самый быстрый гол: Никита Гусев (3:15)  
самый поздний гол: Александр Тимирев (59:59)  
хет-трики: Эдуард Бакланов  
дубли: Игорь Гераськин, Никита Гусев, Роман Любимов, Александр Стрельцов, 
Александр Тимирев, Александр Федосеев  
вратари, не пропускавшие шайб на протяжении 30 минут: Кристерс Гудлевскис, 
Алексей Иванов, Никита Лысенков, Сергей Машковцев, Адель Минегалиев, 
Эдуард Рейзвих, Всеволод Скотников  
самый быстрый гол на счету Никиты Гусева. На Кубке Вызова-2011 в Уфе он 
поразил ворота на отметке 03:15.  
самая поздняя шайба у Александра Тимирева, который в 2014 году в Нижнем 
Новгороде отправил шайбу в пустые ворота команды Востока за секунду до 
финальной сирены.  
рекордсмен по штрафным минутам - Александр Макаров. В первом матче за 
Кубок Вызова он отсидел 25 минут на скамейке для штрафников.  
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К заголовкам сообщений 

"Такое бывает раз в жизни". Тренировка Запада перед Кубком Вызова 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 10 января 2020) 
Вторыми на лед ВТБ Арены для тренировки вышла команда Запада. 
Впечатлениями от занятия поделились Владислав Окоряк, Иван Бунов и Егор 
Анисимов.  
Владислав Окоряк, голкипер "Локо"  
- У нас боевая команда, мастеровитая, считаю, что у нас хорошие шансы на 
победу завтра. На самом деле, трофей - не самое главное. Главное, чтобы все 
наслаждались игрой, чтобы каждый запомнил эти мгновения на всю жизнь. 
Постараемся сделать завтрашний матч незабываемым. 
 Тренировка сегодня получилась разгрузочная, просто многие парни буквально 
вчера играли в регулярке, поэтому тренеры нам дали почувствовать лед, 
раскатиться. Запад базируется в раздевалке московского "Динамо", мне 
достался шкафчик одного из полевых игроков. Было бы приятно сидеть на месте 
Даниила Апалькова, который долгое время играл в "Локомотиве", но у меня тоже 
отличное место - на углу, там очень много места (смеется). 
 В "Локо" играет много игроков, которые брали Кубок Вызова, но с ними 
поговорить не получилось, потому что практически все сейчас выступают в 
"Локомотиве". Так что парней не тревожил вопросами, но справляюсь сам. 
 Кто-то из игроков сказал: "Если ты не волнуешься перед игрой, тебе пора 
завязывать с хоккеем". Так что мандраж есть, хотя я принимал участие во многих 
важных матчах. Впрочем, волнение уходит со свистком, с первым вбрасыванием.  
Иван Бунов, нападающий "Тайфуна"  
- Во время тренировки на нашу скамейку пришел Алексей Морозов, это 
воодушевляло, хотелось показать себя. Тренировка была вкатывающая, потому 
что многие только что с самолета. Например, я прилетел из Владивостока, сразу 
после самолета поехал в гостиницу и на стадион. Но для меня это уже вошло в 
привычку, поэтому не напрягает. 
 Раньше я играл в "Крыльях Советов" и "Спартаке", так что в сборной Запада у 
меня много знакомых. Например, Родион Порошин из "Крыльев Советов" или 
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тренер "Спартака" Владимир Тюриков. Во время тренировки мы немного 
пообщались, обменялись новостями. Много знакомых игроков помогло мне войти 
в коллектив. Спокойно себя ощущаю в новой команде. 
 Москва - мой родной город, очень приятно играть дома. Родители, все 
родственники придут на трибуны завтра. Это очень здорово, такое бывает раз в 
жизни.  
Егор Анисимов, нападающий МХК "Динамо СПб"  
 - Я не ожидал приглашения на этот матч, до последнего не рассчитывал на 
поездку на Кубок Вызова. У меня практически воплотилась детская мечта, 
впечатления неописуемые, атмосфера на стадионе необычная даже сейчас, 
когда трибуны пустые. Кубок Вызова выиграть для меня принципиально, 
обыграть Восток для меня важно. Тем более Кубок Вызова может быть первым 
трофеем в моей карьере. Из Востока я знаю только Стаса Петросяна: мы с ним 
пересекались по школе, когда он играл в Череповце. Сегодня с ним пересеклись 
на обеде, немного пообщались. Из Запада лучше всего знаком с Никитой 
Гончаровым из "Русских Витязей", мы с ним вместе в ВХЛ проходили сборы.  

https://mhl.khl.ru/news/1/962619/ 

К заголовкам сообщений 

За день до Кубка Вызова. Что ожидает болельщиков в день старта Недели 
Звезд Хоккея (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 10 января 
2020) 
Считанные часы остались до старта четвертой Недели Звезд Хоккея, которая 
откроется 11-м матчем за Кубок Вызова. В Москву уже прибыли все главные 
действующие лица, на арене идут последние приготовления, а болельщиков 
традиционно ждет настоящий праздник хоккея.  
Внутри ВТБ-Арены болельщикам будет чем заняться в ожидании матча. Все 
желающие смогут сфотографироваться в инстарамке и фотозоне. На шестом 
этаже гостей ожидает детская зона, а мастера аквагрима помогут нанести на 
лицо цвета любимой команды. Если вы устали, то можно будет перед походом в 
чашу арены отдохнуть в лаунж-зоне.  
Также для всех желающих будет работать фотовыставка "Хоккей - мир ярких 
красок", посвященная следж-хоккею и мастер-классы на роликовых коньках.  
Матч за Кубок Вызова позиционируется как настоящая битва лучших молодых 
хоккеистов. Показать себя с лучшей стороны - означает не только возможность 
попасть на Матч Звезд КХЛ, но и шанс обратить на себя внимание тренеров и в 
будущем попробовать закрепиться во взрослой команде. Многие хоккеисты, 
выступавшие на Кубке Вызова сейчас защищают цвета ведущих коллективов в 
России и за океаном: Захар Арзамасцев, Александр Барабанов, Виктор Антипин, 
Владимир Ткачев, Сергей Калинин, Никита Сошников, Роман Любимов, Никита 
Нестеро в. Все они и многие другие - пример успешных игроков, которые прямо 
сейчас стоят перед глазами нового молодого поколения.  
Противостояние молодежи Запада и Востока впервые пройдет в Москве. 
Последние шесть лет розыгрыша Кубка Вызова прошли с доминированием 
Запада. Дважды они забрасывали по пять шайб: 5:3 в 2014 году и 5:2 в 2016. 
Дважды побеждали в буллитной лотерее (2015 и 2017). В 2017 году Восток был 
разгромлен со счетом 7:3, а в прошлом году в Нижнекамске Запад победил 
скромнее - 2:0. Эти победы сделали разрыв между сборными конференций очень 
крупным - 8:2 в пользу Запада. Востоку давно пора реабилитироваться, но у их 
соперников наверняка другое мнение на этот счет.  
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Болельщиков снова ждет множество интересных противостояний. В столицу 
едут лучшие атакующие силы обеих конференций. Это прежде всего ударный 
дуэт из "Алтая" - Стас Петросян и Герман Шапорев, лучшие бомбардир и снайпер 
сезона соответственно. Компанию им составят Дмитрий Шешин из "Стальных 
Лисов", Егор Чинахов ("Омские Ястребы") и Данил Аймурзин из "Толпара", также 
лидеры бомбардирских гонок в своих командах.  
У конкурентов с Запада тоже есть кому забивать. В Москву приедут лучшие 
бомбардиры команд из Санкт-Петербурга: Алексей Цыплаков ("СКА-1946") и 
Никита Шуйдин ("СКА-Варяги"). Также в составе серебряный призер юниорского 
Чемпионата мира Илья Николаев ("Локо") самые результативные игроки ХК 
"Капитан" и "Алмаза" двух последних сезонов: Амир Гараев и Владислав 
Федоров.  
Вратарская связка на Западе получилась мощной: это голкипер "СКА-1946" 
Дмитрий Николаев и обладатель Кубка Харламова Владислав Окоряк из "Локо". 
У Востока ворота будут защищать Артур Ахтямов из "Авто" и лучший новичок 
прошлого сезона, представитель уфимского "Толпара" Дмитрий Брагинский.  
Для хоккеистов столичных команд Кубок Вызова получится домашним. Это 
спартаковцы Евгений Белов и Кирилл Тагиров, армейцы Роман Калиниченко и 
Тахир Мингачев, динамовец Егор Смирнов и Родион Порошин из "Крыльев 
Советов". В тренерском штабе также есть представитель столичного клуба - Льву 
Бердичевскому ("СКА-1946") помогает наставник "Спартака" Владимир Тюриков. 
Восток тренирует земляк Бердичевского (оба являются пермяками), главный 
тренер "Омских Ястребов" Олег Угольников. Его помощник - наставник вице-
чемпионов прошлого сезона "Авто" Виталий Соловьев.  
Также в составе Запада лидеры "Атланта" и "Русских Витязей" Роман Дарьин и 
Никита Гончаров, дальневосточники Александр Баранов ("Сахалинские Акулы"), 
Александр Гопиенко ("Амурские Тигры") и Иван Бунов ("Тайфун"). ХК "Рига" 
представит защитник Арвилс Бергманис, а "ОЭРДЖИ Юниор" - нападающий Ван 
Цзин. В составе Востока - омичи Семен Асташевский и Владимир Машков, 
оренбуржец Иван Тимашев, Диас Гусейнов ("Снежные Барсы"), Максим Шабанов 
("Белые Медведи"), екатеринбургские защитники Даниил Зайцев и Юрий Салов.  
Составы команд Востока и Запада обновились практически полностью. Только 
два хоккеиста в составе команды Запада принимали участие в прошлогоднем 
матче в Нижнекамске. Это Амир Гараев из "Капитана" и Владислав Федоров из 
"Алмаза". Оба стали обладателями трофея и имеют шансы выиграть его снова.  
11 января в 14:00 в ВТБ Арене начнется предматчевое шоу, после которого 
стартует матч за Кубок Вызова. По итогам встречи четыре лучших игрока примут 
участие в Мастер-шоу и Матче Звезд КХЛ, которые станут кульминацией Недели 
Звезд Хоккея и состоятся 18 и 19 января.  
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К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Баталова: хочется видеть ребят из КХЛ на Матче звезд женской лиги 
(Ньюс.ру (news.ru), Москва, 10 января 2020) 
NEWS.ru пообщался с одной из участниц предстоящего мероприятия 
Женский хоккей в России - это не столь популярное явление, но Континентальная 
хоккейная лига (КХЛ) совместно с Федерацией хоккея России (ФХР) взяла этот 
вид спорта под свое крыло несколько лет назад. В этом году, к примеру, к лиге, 
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имеющей аббревиатуру ЖХЛ, присоединились наши соседи из Китая - команда 
"КРС Ванке Рэйз". 
Чтобы показать, что девушки в хоккее - это очень даже круто, каждый год 
проводятся Матчи звезд, которые помогают популяризировать этот вид спорта, 
а также заинтересовать регионы в создании своих команд. Пока в нашей лиге 
всего восемь клубов. 
В первые послепраздничные каникулы в Москве пройдет Матч звезд ЖХЛ, в 
котором сойдутся сборные Востока и Запада. Наибольшее представительство в 
этом ледовом пиршестве получила уфимская "Агидель", сразу семь хоккеисток 
примут участие в данном мероприятии. 
Понятно, что масштаб события не сможет перекрыть двухдневное действо от 
ребят из КХЛ: тут мастер-шоу и сама игра пройдут в один день, что позволит 
получить от хоккея максимум, а не растягивать резину. Да и к тому же, уже спустя 
пару дней после Матча звезд в лиге возобновляется регулярный чемпионат, 
поэтому всем девчонкам еще надо успеть разбежаться по своим командам и 
начать подготовку к встречам. Праздник праздником, а работа - по расписанию. 
Чтобы понять атмосферу предстоящего события, а также отношение девушек к 
такому матчу NEWS.ru обратился за помощью к защитнице "Агидели" и сборной 
России Марии Баталовой, которая не первый раз примет участие в "звездной 
битве" Востока и Запада. 
 - Как вы относитесь к данному мероприятию? 
 - Это праздник для нас, для хоккеисток. Очень классно, что такое делают в 
женской лиге. Приятно, что в этом году матч пройдет в Москве. 
 - Гордитесь ли тем, что получили приглашение принять участие в Матче звезд? 
 - Очень приятно, что меня зовут на данное мероприятие из года в год. Для нас 
это престижно - быть вызванной на Матч звезд, так как там собираются самые 
сильные хоккеистки нашей лиги. 
 - Если не ошибаюсь, ваша "Агидель" будет представлена на этом празднике 
хоккея аж семью игроками. Это наибольшее представительство среди команд 
лиги в этом году. Это говорит о силе вашего коллектива? 
 - Да. Мы сейчас идем на первом месте в турнирной таблице, "Агидель" является 
двукратным чемпионом ЖХЛ. В этом году у нас будет "заруба" с китайским 
клубом "Ванке Рэйз". Не случайно на Матч звезд вызвано большое число 
девчонок не только из нашей команды, но и из коллектива из Шэньчжэня. 
 - Интересно оказаться бок о бок с хоккеистками из Китая? Они ведь как раз 
вместе с вами за сборную Востока выступать будут. 
 - Очень интересно оказаться с ними в одном звене, хочется посмотреть на то, 
как они действуют на льду. Понятно, что когда ты против них встречаешься в 
матче регулярного чемпионата, - это совсем другое. Не знаю пока, какие у нас 
будут сочетания, но с девчонками из "Ванке Рэйз" хотела бы оказаться на одном 
льду. Это будет определенный опыт, думаю, что выйдет интересно. 
 - У аналогичного хоккейного праздника для КХЛ все мастер-шоу и прочие 
мероприятия перенесены на отдельный день. Может, со временем и для 
девушек стоит сделать что-то подобное, а не проводить все сразу? 
 - Честно, даже не знаю, насколько это будет лучше. Мне кажется, что просто 
было бы интереснее, если бы мастер-шоу и матч разделили, разведя их по 
разным дням. Плюс так можно провести больше различных конкурсов. В этом 
году, вроде бы, на следующий день после Матча звезд сборная Востока и Запада 
проведет встречу на Красной площади против команды артистов. Небольшой 
праздник хоккея устроили для нас. 
 - То есть нововведение такое получается? 



 

 

 - Да, нам об этом сказали еще до новогодних праздников. Очень интересно, что 
они там напридумывали для нас (смеется). Другой лед, праздничная атмосфера 
- должно получиться очень круто. 
 - Лучшие хоккеистки из сборных Востока и Запада затем примут участие в Матче 
звезд КХЛ. Хотели бы вы оказаться в числе этих двух счастливчиков? 
 - На самом деле, да, это очень круто, приносит незабываемые эмоции. В том 
году наши девчонки были на Матче звезд КХЛ, их там безумно поддерживали. 
Конечно, наши красотки выполняли все упражнения, добавили атмосферы 
празднику. Это очень хорошо было бы - оказаться и мне в числе этих хоккеисток, 
кого позовут к ребятам из КХЛ. 
 - Может, спортсменов из КХЛ стоит тоже отправить к девчонкам, чтобы привлечь 
побольше внимания к лиге и вообще к женскому хоккею в нашей стране? 
Например, звезд вроде Зарипова или Мозякина. 
 - А почему нет? Если они приедут и проведут пару конкурсов - это было бы очень 
круто, девчонки оценили бы такое внимание. Если в будущем организаторы 
наших мероприятий смогут сделать что-то подобное, то это хорошо. 

https://news.ru/hockey/batalova-hochetsya-videt-rebyat-iz-khl-na-matche-zvyozd-
zhenskoj-ligi/ 

К заголовкам сообщений 

История Матчей Звезд ЖХЛ (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 
10 января 2020) 
До Матча Звезд ЖХЛ осталось всего два дня! А с чего все начиналось? Вспомним 
историю всех звездных шоу.  
Матч Звезд ЖХЛ 2017  
19 января 2017 года  
Уфа, "Уфа-Арена"  
7210 зрителей  
Дебютный Матч звезд ЖХЛ состоялся в столице Башкортостана Уфе и открыл 
первую в истории Неделю Звезд Хоккея, которая собрала лучших игроков трех 
лиг - Континентальной, Молодежной и Женской. 
Тон грандиозному празднику женского хоккея, свидетелями которого стали более 
7000 зрителей, задало масштабное предматчевое шоу в исполнении 250 
артистов из семи творческих коллективов Республики Башкортостан.  
Представительницы ЖХЛ вошли в историю российского хоккея: впервые в 
матчах звезд всех российских лиг одной из команд удалось сохранить "сухими" 
свои ворота. Мария Сорокина ("Динамо СПб"), вратарь команды Запада, 
отразила все 25 бросков. 
Автором первого забитого гола Матча Звезд ЖХЛ стала Алевтина Штарева 
("Торнадо").  
Запад 4 - Восток 0  
Голы:  
0:1 - Штарева (Баталова, Гончаренко, 05:43) 
0:2 - Хусак (Верховцева, 09:35) 
0:3 - Белякова (Поленска, 39:29) 
0:4 - Шохина (Дергачева, 55:49) 
Матч Звезд ЖХЛ 2018  
10 января 2018 года  
Астана, "Барыс Арена"  
4132 зрителя  

https://news.ru/hockey/batalova-hochetsya-videt-rebyat-iz-khl-na-matche-zvyozd-zhenskoj-ligi/
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В 2018 году внимание всех болельщиков было сконцентрировано на Неделе 
Звезд Хоккея в Астане. 
Казахстан в том числе ассоциируется с космодромом Байконур, поэтому все 
предматчевые шоу были объединены темой космоса. Изюминкой женского шоу 
стала звездная хоккейная галактика, главным героем которой была Светлана 
Савицкая - первая женщина-космонавт, вышедшая в открытый космос. 
Сборная Востока взяла реванш у Запада со счетом 3:2. 
В перерывах между периодами впервые в истории ЖХЛ прошло мастер-шоу, в 
котором выявили самую быструю и самую креативную хоккеистку. Скоростью 
блеснула Александра Вафина (СКИФ), молниеносно пробежав круг за 12,761 
секунды, а автором самого эффектного буллита стала Ольга Сосина ("Агидель"), 
показавшая настоящее театральное представление. 
Креатив от команд на этом не закончился. Сборная Востока прямо по ходу 
встречи уважила традиции города, проводившего хоккейный праздник, и 
зажигательно станцевала под казахскую народную музыку "Кара Жорга". А 
команда Запада, которая не хотела отставать, записала в раздевалке танец под 
нашумевшую песню Ольги Бузовой "Мало половин". А с 
Девушки в очередной раз показали, что зрителям на Матче Звезд ЖХЛ довелось 
наблюдать за самой красивой лигой!  
Восток 3 - Запад 2  
Голы:  
1:0 - Павлова (11:02) 
2:0 - Лебедева (Гашпарич, 13:50) 
2:1 - Канаева (Смолина, 22:21) 
2:2 - Пирогова (Белякова, Дюпина, 27:22) 
3:2 - Сосина (Лобова, 32:15) 
Матч Звезд ЖХЛ 2019  
13 января 2019 года  
Нижнекамск, "Нефтехим Арена"  
4873 зрителя  
Третий Матч Звезд прошел в Татарстане. В стенах "Нефтехим Арены" 
представительницы #КрасивойЛиги вновь покорили всех не только мастерством, 
но и непредсказуемым исходом матча. 
В этот раз сильнее оказалась сборная Запада. Лучшим игроком у победительниц 
стала Анета Тейралова ("Динамо" Санкт-Петербург), а у Востока - Ольга Сосина 
("Агидель").  
На Мастер-шоу таланта и креативности хоккеисткам было не занимать. В 
конкурсе буллитов девушки проявили фантазию: Анна Шохина ("Торнадо") 
блестяще продемонстрировала биатлонные навыки, Ольга Сосина ("Агидель") 
забросила шайбу светящейся в темноте клюшкой. А Оксана Братищева (СКИФ) 
поразила всех шикарной реализацией буллита, буквально нырнув в ворота с 
шайбой в руках. 
Алена Миллс из "Агидели" отличилась самым мощным броском - шайба развила 
скорость 127,04 км/ч. 
Очередной новинкой Матча Звезд стало определение двух хоккеисток, которым 
предстояло принять участие в Мастер-шоу КХЛ. Этой чести удостоились 
нападающие Николь Чупкова ("Агидель") и Татиана Рафтер (СК "Горный"). 
Запад 4 - Восток 2  
Голы:  
1:0 - Роднова (5:23) 
1:1 - Рафтер (24:15) 
1:2 - Уильямс (Кадирова, 27:33) 



 

 

1:3 - Кадирова (Канаева, 28:31) 
2:3 - Сосина (Митрофанова, 30:19) 

https://whl.khl.ru/article/2987-istoriya-matchey-zvezd-zhhl 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: партнеры 
 

Бесценный матч Мастеркард и КХЛ (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), 
Москва, 10 января 2020) 
13 января на ГУМ катке состоится хоккейный матч в необычном формате - 
сборная ЖХЛ сыграет против мужской сборной звезд шоу-бизнеса.  
В самом центре российской столицы лучшие хоккеистки ЖХЛ померятся силами 
с известными людьми России - это спортсмены, актеры, телеведущие и 
комментаторы. 
Матч стартует в 15:00 и пройдет в формате 2 периодов по 20 минут, увидеть его 
сможет любой желающий. Уличный хоккей в самом популярном месте Москвы - 
такое нельзя пропустить!  
Сборная ЖХЛ  
Тренер - Денис Афиногенов ("Агидель") 
Вратарь: Анна Пругова ("Агидель")  
Защитники:  
Мария Баталова ("Агидель") 
Елена Проворова ("СКИФ") 
Анна Шибанова ("Агидель") 
Алена Миллс ("Агидель") 
Нападающие  
Екатерина Лебедева ("Агидель")  
Ольга Сосина (К) ("Агидель") 
Рэйчел Льянес ("КРС Ванке Рэйз")  
Мария Микаэльян ("Авангард 06")  
Ландыш Фаляхова ("СКИФ")  
Николь Чупкова ("Агидель") 
Сборная звезд шоу-бизнеса  
Тренер - Дмитрий Федоров (Матч ТВ) 
Вратари: Кирилл Корнилов, Алексей Талызин  
Полевые игроки: Антон Верницкий, Александр Гуськов, Андрей Николишин, 
Алексей Бадюков, Денис Казанский, Роман Скворцов, Александр Мостовой, 
Дмитрий Сычев, Роман Широков, Дмитрий Брекоткин, Сергей Кристовский, 
Александр Соколовский, Алексей Яшин, Виталий Магранов, Артем Божко. 
Не пропустите яркий, хоккейный матч на открытом воздухе! Вход свободный. 
Следите за игрой на наших онлайн-ресурсах ЖХЛ.  

https://whl.khl.ru/article/2990-bestsenniy-match-masterkard-i-khl 

К заголовкам сообщений 

Федерация хоккея России 
 

Владислав Александрович Третьяк - главная угроза для российского 
хоккея!? (Sports.ru/tribuna, Москва, 11 января 2020) 
Трехкратный олимпийский чемпион, многократный Чемпион Мира и Европы, 
член залы славы НХЛ в Торонто и так далее, все регалии этого человека можно 
перечислять достаточно долго. 
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Если честно давно хотел написать подобную заметку, но было лень. В декабре 
наткнулся на статью где был вопрос: "Что будет с хоккеем в России если Третьяк 
останется у руля?" 
Также там было много вопросов, на которые хотелось бы ответить, но к 
сожалению не могу найти данную статью. 
Как минимум хотелось бы ответить на вопрос, что же с Третьяком то? 
Занимаясь хоккеем я был вратарем, но если быть честным Владислав 
Александрович никогда не был для меня примером, вероятнее всего это из-за 
манеры игры, когда он находился в прайме самый популярный стиль игры 
вратаря являлся стнед-ап. Да конечно это достаточно сложный стиль 
нацеленный на реакцию, но основываясь на том, что я видел просматривая 
Суперсерию-72 основную роль в защите ворот играли защитники, которые 
принимали основной урон на себя. Поэтому да для меня Третьяк просто вратарь, 
который играл с отличной защитой вот и все. Да это абсолютно субъективное 
мнение и я не пытаюсь заставить Вас заставить считать также. Сейчас не об 
этом. 
На данный момент хотелось бы понять каков В.А. Третьяк как спортивный топ-
менеджер. 
Так вот он просто ужасен, практически каждое его решение было провальным. 
Все, что сейчас происходит с отечественным спортом и с хоккеем в частности 
это вина таких функционеров как наш "Великий" 20 номер. 
Почему же я так считаю? 
Все очень просто лимит в КХЛ, существование СКА как основного клуба для 
сборной, абсолютно наплевательское отношение к молодежному хоккею и 
конечно же подача Ночной Хоккейной Лиги как возможный прорыв в 
любительском хоккее. 
Ни одно нововведение не сработало, а работа, которая делается для повышения 
уровня хоккея в стране не работает. У меня нет никаких фактов о коррупции в 
ВХЛ,МХЛ,КХЛ, но есть результаты участия нашей сборной в мировых 
первенствах показывают, что хоккей в целом находиться в стагнации если даже 
не деградирует. Сразу скажу, что ЧМ в последнее время лично я считаю 
очередным расширенным этапом Евротура, а последние ОИ в расчет вообще не 
беру. 
Что же мы имеем в сухом остатке? 
Игрока, который на полном серьезе в эфире хоккейной передачи разбивает 
камеру, как главного врага, который помешал одержать победу на МЧМ. Резкое 
уменьшение игроков с российским паспортом на ведущих ролях в клубах НХЛ. 
Да конечно можно сказать, что лучшие в КХЛ, но нет там далеко не лучшие. В 
КХЛ играют три типа хоккеистов старики, которые решили подзаработать перед 
спортивной пенсией, есть пару десятков молодых, но которые прям вот после 
этого сезона должные уезжать, пахать в АХЛ и ни при каких условиях не 
возвращаться в КХЛ, ну и иностранцы, которым не нашлось места в лучшей лиге 
мира. 
Так, что ж в сухом остатке? Что дальше будет дальше с хоккеем после, Вас 
Владислав Александрович? Или как всегда после меня хоть потоп? 
Вот честно у меня нет адекватного завершения данной статьи, поэтому хочу 
закончить сейчас. 
Готов отвечать на все Ваши вопросы в комментариях. 
Надеюсь не обижу никого данной заметкой. У нас же свободная страна!  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/makarjo/2693251.html 

К заголовкам сообщений 
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Молодежная сборная России по хоккею 
 
30 лучших русских юниоров. Кто из них сыграет на следующем МЧМ? 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 10 января 2020) 
Итоговый материал о прошлом и будущем молодежных чемпионатах мира. 
В традиционной рубрике после МЧМ "СЭ" обновляет рейтинг 30 лучших юниоров 
нашего хоккея - из игроков не старше 20 лет. Как формируется топ-лист и что 
значат показатели вроде 9.0 В - вы можете прочитать здесь. 
1) Даже при том, что шведы, американцы, канадцы и финны недосчитались из-
за НХЛ на МЧМ двух хоккеистов, а россияне - всего одного, потеря Андрея 
Свечникова перекрывает все остальные. Шведская пара защитников из 
"Баффало" и "Чикаго" Далин - Боквист добавила бы "Тре Крунур" общего класса, 
но вряд ли бы сильно повысила атакующую мощь - роль того же Расмуса 
Сандина с конкурентами неизбежно бы упала. 
Свечников же помог бы и нашему большинству, в котором явно не хватало 
форвардов с элитным броском и разогнал бы (в хорошем смысле) связку 
Хованов - Денисенко, в тройке с которой Андрей уже играл по юниорам. В 
потенциале оно стало бы лучшим звеном турнира, в котором комбинации можно 
было бы разыгрывать не на двоих, а на троих. Жаль, что мы его не увидели, но 
зато Свечников в свои 19 пока единственный хоккеист своего поколения, кто в 
случае доступности должен быть во взрослой сборной. Подождем мая - если 
"Каролина", конечно, опять не пройдет далеко в Кубке Стэнли. 
2) Впечатление от Александра Романова по МЧМ - абсолютное непонимание, как 
он еще не играет в ЦСКА в первой паре. Вариантов два: отсутствие уверенности 
при игре в КХЛ и/или недоверие со стороны Игоря Никитина. Романов почти не 
ошибался, уничтожал все живое хитами, был главным разгоняющим атак - разве 
что на синей линии он сыграл хуже ожидаемого. По Романову нет ни одного 
сомнения, что через два-три года он будет играть в НХЛ - и совсем не в третьей 
паре. 
3) Талант Денисенко никуда не пропал - по сочетанию скорости и дриблинга, 
который вместе с правым хватом сильно напоминает Артемия Панарина, это был 
один из лучших форвардов МЧМ. Григорий и 9 (3+6) очков набрал, и в финале 
забил (не буду акцентировать внимание на косяке со сломанной клюшкой), но 
сложно отделаться от стойкого ощущения "он мог сыграть намного лучше". 
Главная проблема Денисенко - стабильность, которая очень сильно зависит от 
его психологии. Если он не найдет тренеров в "Локомотиве" или "Флориде", 
которые ее уравновесят - карьера может пойти в самом неожиданном 
направлении. 
4) Подколзин - полная противоположность Денисенко. К нему нет вопросов по 
самоотдаче и двусторонней игре. Однако все полтора сезона после 
супертурнира на "Глинке", где Василий доминировал, словно он реально новый 
Марк Мессье, с которым его сравнил Игорь Ларионов, форвард СКА никак не 
может снова показать, что он не просто крутой универсал, а реальная звезда, 
готовая тащить команду в любом ситуации. Подколзину, конечно, не хватило 
хорошего атакующего центра, но это не отменяет проблему: Василий больше 
работал в подыгрыше, а его фирменных проходов и крутых бросков почти не 
было. 
5) Аскаров провалил МЧМ - по-другому это назвать нельзя. К счастью, у него 
будет целых три шанса (включая ЮЧМ) оправдаться перед российскими 
болельщиками, а скауты НХЛ пока и так особо не занизили его котировки на 
драфте после неудачного турнира. Просто напомню статистику Ильи Сорокина 



 

 

на МЧМ-2015 (причем ему было 19, а не 17 лет): 2,66 гола за игру, 88,6 процента 
отраженных бросков. На взрослой карьере никаких крестов ставить не нужно. 
6) На Аскарове заканчивается список участников МЧМ, которых можно отнести к 
топ-проспектам. Александр Хованов - самый умный молодой российский центр и 
один из немногих, кто реально умеет вести игру тройки, но с его скоростью и 
катанием, которые совсем не на уровне Маккиннона или Макдэвида, сложно 
будет подняться в НХЛ выше второй тройки. Кирилл Марченко похож на 
праворукого Павла Бучневича (не очень взрывной край около 190 сантиметров с 
отличными руками), которому при большом мастерстве постоянно не хватает 
чего-то то при завершении, то при последнем пасе. 
Егор Замула - главное приятное открытие МЧМ - даже хорошая статистика в 
юниорских лигах бывает обманчива, но не в его случае. Он лучше Романова 
сыграл в большинстве, но на шаг позади в остальном - прежде всего в 
важнейшем для защитника навыке "быть везде и всегда". Второе открытие - это 
Никита Александров, которого не зря позвали в сборную и не отдали Германии, 
где он родился. Самый разносторонний форвард команды, который может и на 
любой позиции сыграть (центр/фланг), и в спецбригадах (большинства и 
меньшинства) - не суперярко, но всегда полезно. Его серия из семи матчей с 
очками на МЧМ очень показательна. 
Про всех четверых можно сказать - хорошие перспективы пробиться в НХЛ во 
второе звено, отличные - в третье. В этот же список могли бы попасть Дмитрий 
Завгородний, который очень обидно травмировался перед чемпионатом мира (и 
его оценить сложнее, чем других), и Павел Дорофеев - форвард "Магнитки" 
прилично разочаровал, потерявшись под давлением и скоростями турнира. 
Неслучайно именно его Брагин сажал в запас и вернул назад из-за 
дисквалификации Ртищева. 
7) Из следующих восьми хоккеистов в рейтинге 2000 года рождения на МЧМ не 
играл только Руслан Исхаков - из-за его выступлений в университетской лиге его 
не смогли проверить даже на Суперсерии, и он уступил конкуренцию за место в 
составе заочно. Всех остальных, среди которых вратарь Мифтахов, защитники 
Журавлев, Галенюк и Мисюль, а также нападающие Воронков и Соколов, можно 
объединить в одну группу. Хорошие шансы стать большими игроками в КХЛ, в 
НХЛ - скорее всего, ролевиками. Тяжелее всего сделать последнее будет 
Мифтахову с его габаритами, проще всего - Журавлеву и Воронкову. 
8) Не упомянутые выше 12 человекиз топ-30 не играли в Остраве и Тршинце, но 
вместе с Аскаровым и Подколзиным будут главными кандидатами на следующий 
МЧМ в Эдмонтоне и Ред-Дире. Среди них больше нет вратарей, что 
показательно: Аскаров застолбил за собой место безоговорочного номера в 
сборной и 2001 г.р., и 2002. Главные кандидаты на две позиции бэкапов - 
Всеволод Скотников из "ЦСКА" и Егор Гуськов из "Локомотива" (на всякий случай 
- сына знаменитого защитника зовут Матвей, и он весьма неудачно играет в лиге 
Онтарио). 
9) Два самых интересных защитника 2001 года - Артемий Князев, которого года 
три-четыре назад считали чуть ли не "русским Карлсоном". Воспитанник "Ак 
Барса" при небольших габаритах действительно лучший атакующий защитник 
своего года, но он типичный оборонец, которых не жалуют в наших молодежках. 
Слишком рискует, часто ошибается в опасных для его ворот ситуациях, в целом 
не так хорош при игре в своей зоне. У Князева, увы, нет скиллов Карлссона в 
нападении (в лучшем случае - Войнов), поэтому его место на МЧМ совсем не 
очевидно. 



 

 

Как и у защитника Александра Никишина, который был настоящей машиной по 
заколачиванию голов и мощнейшим хитам в МХЛ. Его проблема - медицинские 
показатели, из-за которых он и в "Спартаке" пропустил часть этого сезона. 
К сожалению, в остальном 2001 год - слабый в плане талантливых защитников. 
Не хватает ни габаритных домоседов, ни тех, кто хотя бы на среднем уровне мог 
бы поддержать атаку. Шесть очков на всю линию на серебряном ЮЧМ-2019 это 
четко подтверждают. Поставлю на Семена Чистякова (недавно перешел из 
"Салавата Юлаева" в "Авангард") и Александра Кирпичникова ("Трактор"), но 
вариантов примерно одного среднего уровня здесь множество. 
К счастью, сверхталантливый год в защите - это 2002-й. Даниил Чайка, Шакир 
Мухамадуллин, Ян Кузнецов (играет с Исхаковым за "Коннектикут" в NCAA, 
Кирилл Кирсанов (СКА) - сразу четыре человека претендуют на первый-второй 
раунд драфтов 2020 и 2021 года. Уверен, что минимум двое из них, а то и трое-
четверо сыграют в Канаде. Небольшие шансы есть и у лучшего защитника 2003 
года - Артема Грушникова из ЦСКА. 
10) Как всегда самое интересное - атака. Родион Амиров не попал на этот МЧМ, 
так как не пробился, по словам Брагина, в первые две тройки, но на следующем 
он должен быть - и, вероятно, как и на ЮЧМ, вместе с Подколзиным и самым 
одаренным центром года Ильей Николаевым.Как и Василий, на свой второй МЧМ 
- уже не в качестве запасного - поедет Максим Грошев. 
Из форвардов 2002 года главный кандидат на попадание в состав - центр 
Василий Пономарев, который уехал в лигу Квебека с небольшим скандалом и, 
увы, пока не хорош там, как ожидалось. Правда, примеры Хованова, 
Завгороднего или Соколова доказывают, что средний год или даже два в Канаде 
могут обернуться очень сильным третьим сезоном. 
Для остальных "2002-х" есть одна общая проблема - маленькие габариты. И 
только Хуснутдинов из них классно играет и в обороне, Пашин и особенно Гущин 
могут попасть в ситуацию Амирова - если не пробьются в ведущие тройки, то не 
попадут в составе вообще. 
Среди 2001 года тьма кандидатов, однако очень много уровня среднего и чуть 
выше, а топ-талантов после Амирова и Подколзина больше нет. Есть классные 
игровики из системы "Авангарда" Арсений Грицюк и Егор Чинахов, которые уже 
играли за молодежку на Турнире четырех наций, как и питерский форвард 
Алексей Цыплаков. Еще два небольших техничных парня из лиги Квебека - 
Михаил Абрамов и вингер Ярослав Лихачев. Более крупные нападающие 
(причем центры) Егор Спиридонов из "Магнитки" и Тахир Мингачев из ЦСКА. Два 
вингера, выбранных на драфте-2019 во втором раунде - Егор Афанасьев из лиги 
Онтарио и малознакомый для российских болельщиков Владислав Фирстов, 
играющий в NCAA. 
11) Лучше или хуже эта сборная, чем серебряная? Очень многое зависит от 
прогресса пока еще 17-летних защитников, которые должны добавить команде и 
мощи, и класса, и формы Аскарова, который вытянул в прошлом апреле 
партнеров к серебру ЮЧМ. В нападении есть глубина состава, выбор - но не 
очень хорошо с топ-талантами. Если совсем кратко: Россия будет претендовать 
на золото, однако вряд ли подойдет к турниру главным фаворитом. 

https://www.sport-express.ru/hockey/world-u20/reviews/top-30-luchshih-yuniorov-
rossiyskogo-hokkeya-versiya-2020-goda-reyting-se-kto-sygraet-za-sbornuyu-na-
mchm-2021-goda-1630244/ 

К заголовкам сообщений 
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Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Журналист Бэскоу: буду удивлен, если Воробьев не окажется в КХЛ после 
этого сезона (Чемпионат.com, Москва, 10 января 2020) 
Журналист Джимми Бэскоу являющийся обозревателем матчей "Филадельфии 
Флайерз", прокомментировал очередной перевод российского нападающего 
Михаила Воробьева в АХЛ. 
"Я действительно думаю, что Воробьев окажется в КХЛ после этого сезона. Я 
буду удивлен, если этого не случится", - написал Бэскоу в "Твиттере". 
"Филадельфия" вызвала из АХЛ чешского нападающего Давида Каше отправив 
в обратном направлении Воробьева. В нынешнем сезоне 23-летний нападающий 
принял участие в 20 матчах регулярного чемпионата НХЛ. Михаил забросил одну 
шайбу и сделал две результативные передачи при показателе полезности "-5" и 
шести минутах штрафного времени. В среднем за матч россиянин проводил на 
льду 10 минут и 25 секунд.  

https://www.championat.com/hockey/news-3943851-zhurnalist-beskou-budu-
udivljon-esli-vorobjov-ne-okazhetsja-v-khl-posle-etogo-sezona.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 10 января 2020 

К заголовкам сообщений 

"Включил телевизор и сразу понял, что смотрю финал 2011 года" 
(Известия (iz.ru), Москва, 11 января 2020) 
Нападающий новокузнецкого "Металлурга" Максим Кицын - о параллельных 
трансляциях решающих матчей МЧМ и шансах вернуться в КХЛ  
В новогодние каникулы главным спортивным событием стал молодежный 
чемпионат мира по хоккею, проходивший в Чехии. Выступление сборной России, 
обидным образом проигравшей финал Канаде, заставило болельщиков 
вспомнить об одном из главных триумфов 2010-х годов - золоте нашей 
молодежки на МЧМ-2011 в Баффало. 
Запись легендарного финала девятилетней давности, когда Россия проигрывала 
после двух периодов со счетом 0:3, а в итоге выиграла 5:3, в воскресенье, 5 
января, показал "Матч ТВ". А параллельно шла прямая трансляция решающей 
встречи МЧМ в Чехии на Первом канале. Многие зрители, в том числе ряд 
спортивных деятелей, приняли игру 2011 года за финал-2020. По окончании 
эфира они даже по ошибке поздравляли в соцсетях Россию с победой - это 
вызвало бурную реакцию в интернете. 
Во многом турнир в Баффало до сих пор помнят благодаря тому, что главный 
тренер той молодежки Валерий Брагин по-прежнему на своем посту. 
Большинство его подопечных выросли в звезд национальной сборной России, 
НХЛ и КХЛ. Евгений Кузнецов, Владимир Тарасенко, Артемий Панарин, Дмитрий 
Орлов, Никита Зайцев, Игорь Бобков, Сергей Калинин, Антон Бурдасов либо уже 
выиграли множество титулов, либо просто стабильно занимают лидирующие 
позиции в своих командах. 
Из тех, кто пока не выбился в звезды, наиболее удивительна судьба 
нападающего Максима Кицына, игравшего в одном звене с Евгением 
Кузнецовым. Тогда на его счету было несколько спасительных передач и шайб, 
в том числе и в финале с Канадой. По системе "гол+пас" форвард набрал на 
турнире 9 (4+5) очков. 

https://www.championat.com/hockey/news-3943851-zhurnalist-beskou-budu-udivljon-esli-vorobjov-ne-okazhetsja-v-khl-posle-etogo-sezona.html
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Но в итоге в Северной Америке Максим не смог подняться выше АХЛ, а в России 
так и не закрепился в КХЛ на уровне нижегородского "Торпедо" и 
владивостокского "Адмирала". Впрочем, в последние два сезона он успешно 
играет во втором по значимости чемпионате страны - Высшей хоккейной лиге 
(ВХЛ). В прошлом сезоне в составе карагандинской "Сарыарки" 28-летний 
форвард выиграл Кубок Петрова - главный приз победителю плей-офф (аналог 
Кубка Гагарина). А сейчас выступает за родной новокузнецкий "Металлург" и 
лидирует в гонке бомбардиров (по системе "гол+пас") и снайперов (по числу 
заброшенных шайб) - 52 (27+25) очка в 41 матче. 
После проигранного в четверг выездного матча против фарм-клуба ЦСКА - 
московской "Звезды" (2:4) Кицын дал интервью "Известиям", в котором объяснил 
свою высокую результативность и оценил, насколько она поможет вернуться в 
КХЛ. Форвард также рассказал, какой из финалов МЧМ смотрел в воскресенье, 
и выразил надежду, что еще сможет повторить успехи некоторых своих 
партнеров по Баффало-2011. 
 - На вашем счету в матче со "Звездой" гол и голевая передача. "Металлург" вел 
2:1 к середине третьего периода, но в итоге за три минуты пропустил две шайбы 
в меньшинстве. Что произошло на этом отрезке?  
 - Элементарная потеря концентрации. Два дня назад в Воскресенске против 
"Химика" (4:2) мы вели хорошую игру на протяжении всех 60 минут - работали и 
старались. А против "Звезды" не смогли удержать этот уровень до конца. 
Потеряли концентрацию, перестали хорошо работать ногами и стали получать 
удаления. При стольких удалениях в третьем периоде тяжело выиграть матч, тем 
более когда счет такой скользкий. 
 - Матч проигран только из-за ваших ошибок или сказался уровень "Звезды"?  
 - "Звезда" - хорошая команда. Молодые ребята, много энергии плюс прилично 
обучены. Но наши ошибки тоже сказались. В этой лиге каждый может обыграть 
каждого. Когда мы показываем свою лучшую игру, нас тяжело остановить. 
Поэтому сами виноваты, что не сделали это сейчас, и поплатились потерей 
очков. 
 - "Кузня" идет шестой в таблице Восточной конференции. Чувствуете себя 
уверенно? Не переживаете по поводу того, что можете не попасть в плей-офф?  
 - Успокаиваться точно нельзя - борьба за плей-офф еще не окончена. Да и 
внутри этой зоны хочется подняться выше. Надо стараться выигрывать каждый 
матч. В нашей конференции все очень непросто и непонятно: проиграл одну-две 
игры - и можешь скатиться. Поэтому выход в плей-офф для нас еще нерешенная 
задача. 
 - В прошлом сезоне вы выиграли чемпионат ВХЛ с "Сарыаркой", но не 
показывали такую результативность, как сейчас. Что поменялось с 
возвращением в Новокузнецк?  
 - Все зависит от доверия. Я получаю много игрового времени, и у меня отличные 
партнеры. Эти два фактора плюс хорошая физическая форма сошлись вместе, 
что и дало результат. 
- Такая результативность дает вам шанс вернуться в КХЛ в следующем сезоне?  
 - Дай-то бог, чтобы это получилось. Конечно, я очень хочу вернуться в КХЛ. Пока 
сделано не так много, чтобы получить этот шанс. 
 - Смотрели молодежный чемпионат мира в Чехии?  
 - Да, результаты, естественно, отслеживал. Не все игры получилось увидеть, но 
финал мы всей командой смотрели и болели за ребят. Как-то обидно проиграли 
в конце встречи. Странная ситуация была с телекамерой (в конце матча, когда у 
России было большинство "6 на 4", один из канадских игроков выбросил шайбу 
за пределы площадки. Она попала в телекамеру и отскочила на лед. Это спасло 



 

 

команду от еще одного удаления, которое дало бы россиянам существенное 
преимущество в три игрока и почти гарантированные шансы отыграться. - 
"Известия"). Но радует, что собралась хорошая команда, показавшая отличный 
хоккей. Валерий Николаевич Брагин в очередной раз доказал, что он хороший 
тренер, способный сколотить настоящий коллектив. Думаю, все, кто у него играл, 
благодарны ему. О работе с ним остаются только хорошие впечатления. 
 - По стилю игры молодежка-2020 похожа на молодежку-2011?  
 - В то время был отличный переход из обороны в атаку, много моментов 
создавалось на контратаках. Валерий Николаевич прав, когда говорит, что стиль 
во многом зависит от того, какие игроки в руках. Но я смотрел на эту молодежку, 
и реально вспоминал наше время. Думаю, мы приблизительно в такой же хоккей 
играли. 
 - В ходе МЧМ было много разговоров о том, насколько получается 
взаимодействие Брагина с Игорем Ларионовым, назначенным старшим 
тренером за месяц до турнира. Многие обратили внимание, как они не поделили 
фломастер, когда рисовали на планшете во время тайм-аута в стартовом матче 
с Чехией (3:4). Как Брагин в Баффало делил полномочия с отвечавшим за 
нападение Евгением Корешковым?  
 - Тогда они органично взаимодействовали. Думаю, и сейчас Валерий 
Николаевич с Ларионовым делали свое дело и никто не перетягивал на себя 
одеяло. Они все правильно делали, раз чуть не выиграли турнир. Полагаю, 
пришедший в команду Игорь Ларионов добавил в коллектив своих хоккейных 
знаний. Ну и Брагин великолепно сработал. Не думаю, что между ними был 
конфликт. 
 - Удивила последующая карьера Евгения Корешкова, в прошлом году 
выигравшего с ЦСКА Кубок Гагарина в качестве помощника Игоря Никитина?  
 - Он молодец. Евгений Геннадьевич и игрок хороший был. Умный нападающий, 
насколько я помню. Так что я не удивлен, что и в тренерской карьере у него все 
так складывается. 
- У вас есть понимание, как вернуть новокузнецкий "Металлург" в КХЛ?  
 - Хочется верить, что это рано или поздно произойдет. Все упирается в 
финансы. Если будут деньги, у команды появится шанс вернуться в КХЛ. Но 
нужно еще понимать, в каком направлении планирует двигаться лига, что она 
хочет. Будут ли добавляться или исключаться команды. Пока это непонятно. 
 - Вы когда-то говорили, что в ВХЛ играть сложнее, чем в КХЛ. Сейчас то же 
самое?  
 - Если в команде все отработано, если все мелочи схвачены, то играть проще. 
В КХЛ в большинстве клубов, если не во всех, есть четкая система. А в ВХЛ много 
спонтанных действий. Но сейчас в Новокузнецке мы выходим на лед и знаем, что 
делаем. И это приносит результат. Тяжело, когда постоянно меняются партнеры 
по звену. А в нынешнем "Металлурге" состав и сочетания стабильны. Можно 
спокойно выходить, делать свою работу и не придумывать ничего 
сверхъестественного.  
 - Прошлогодний триумф "Сарыарки" случился из-за того, что был минимум 
спонтанности и все отработано?  
 - Да, конечно. Мелочей вообще не бывает. Леонид Григорьевич (Тамбиев, 
главный тренер "Сарыарки". - "Известия") - очень хороший тренер, уже дважды 
подряд выигрывавший чемпионат (в 2018 году с петербургским "Динамо". - 
"Известия"). Он доказал, что является специалистом высокого уровня. 
 - Многие ждут его дебюта в КХЛ. На ваш взгляд, он готов к этому?  
 - Я тоже жду. По своему уровню он готов. Дальше уже должны сложиться 
определенные околохоккейные вещи. Тамбиев, насколько я знаю, хочет прийти 



 

 

в КХЛ главным тренером. А в этом качестве зайти туда не так просто. Поэтому в 
нынешнем сезоне Леонид Григорьевич намерен еще раз доказать свой класс на 
уровне ВХЛ. Хочется верить, что уже после этого ему удастся попасть в КХЛ. 
 - В воскресенье, 5 января, вы сразу включили Первый канал?  
 - Нет, сначала "Матч ТВ" включали ( улыбается ).  
 - И на какой минуте поняли, что что-то не так? Когда себя увидели?  
 - Сразу понял. Увидел на экране арену и подумал: "Так это же Баффало, а 
играют вроде в Чехии". Потом уже все в нашей команде поняли, что происходит. 
И давай смеяться. И переключили уже на реальную прямую трансляцию. 
Максим Кицын и Дмитрий Орлов в финале МЧМ-2011, Баффало, США, 6 января 
2011 года 
- Радует, что тот матч до сих пор настолько востребован зрителями?  
 - Конечно, приятно. Все любят победы. И матч тот был очень хороший. 
 - С кем из партнеров по той сборной продолжаете общаться?  
 - С Артемом Ворониным хорошо общаемся. С Никитой Зайцевым дружим. Но 
вообще не так часто удается с кем-то поговорить - у всех нас свои расписания, 
игры, тренировки и какие-то домашние дела. 
 - А с Кузнецовым общаетесь?  
 - С Кузей в последний раз разговаривали в Америке, когда я играл в АХЛ. Не 
скажу, что мы близкие друзья. Но я всегда рад его видеть. 
 - Наверное, из всех триумфаторов Баффало именно ваша судьба оказалась 
наиболее неожиданной со знаком "минус". Тогда казалось, что уж на уровне КХЛ 
вы точно не затеряетесь. Есть понимание, почему так сложилось?  
 - Хочется верить, что у меня все впереди. Больше ничего не могу сказать.  

https://iz.ru/962882/aleksei-fomin/vkliuchil-televizor-i-srazu-ponial-chto-smotriu-final-
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Хоккей больше всех зависит от случайностей. По предсказуемости он 
близок к броску монетки (Sports.ru/tribuna, Москва, 10 января 2020) 
"Меня не устраивает такой уровень абстракции, не устраивает теория черной 
дыры, не устраивает стена в виде "нам не 
повезло/ошибки/случайности/канадский отскок". Это цитата из самого спорного 
текста начала года (а возможно, и года в целом), где количество аргументов ad 
hominem в комментариях побило рекорд Гиннесса. 
В общем-то, объяснение результата игры только через "повезло / не повезло" - 
это действительно убого. Однако коллега Петухов пошел совсем далеко и 
построил теорию, которая роль случайностей практически сводит в ноль. В 
комментариях это вызвало закономерные бурления, а мы попробуем ответить на 
вопрос: какова же на самом деле роль везения и случайности в хоккее? 
Начнем с двух примеров, которые тоже касались сборной России на МЧМ - для 
нейтральности возьмем те случаи, когда фартило нам. 
Пример случайности в эпизоде - четвертьфинал турнира-2014 против США. 
Россия реализовала "5 на 3", американцы продолжают играть в меньшинстве. 
Вбрасывание в центральном круге, шайбу получает защитник Стивен Сантини, 
выбрасывает ее из своей зоны - и она, перелетев половину площадки, 
отправилась на трибуны. Сантини удаляют за выброс, Россия второй раз подряд 
получает "5 на 3" и реализует - этот гол был последним. 
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Какова вероятность того, что шайбу неумышленно можно выкинуть со своей 
половины площадки через противоположное заградительное стекло? Сколько 
таких удалений Сантини получал за свою карьеру? Какой процент выбросов из 
зоны заканчивался такими удалениями? Скорее всего, удаление Сантини по 
вероятности имело процент чуть выше попадания шайбы в камеру TSN - это 
чистая случайность, причем повлиявшая на ход матча. Если бы американцы в 
январе смотрели не wild card НФЛ, а МЧМ, то тоже пошумели бы. 
Теперь рассмотрим пример роли случайности на дистанции. Методика xG в 
хоккее работает примерно так же, как и в футболе - броски с разных позиций и 
при разном уровне сопротивления имеют разную вероятность стать голом. 
Сумма вероятностей всех бросков отражает справедливое количество голов, 
которое могла бы забить команда. 
Рассчитаем ожидаемые голы по двум последним МЧМ и подведем итог по всему 
турниру: 
Хорошая новость для фанатов сборной России: по xG свежий выход в финал 
сборной России был абсолютно заслуженным. Лозунг со старого советского 
плаката гласил "как поработал - так и заработал" - на дистанции результаты 
России абсолютно соответствовали ожиданиям. Несмотря на то, что сборная 
проиграла три матча, ни одно из этих поражений не было по игре, ну а локальные 
неудачи были компенсированы выходом в финал. 
Плохая новость для фанатов сборной России: бронза-2019 - абсолютно 
незаслуженная. Более того, прошлогодняя команда показывает какие-то 
рекорды фартожопости. Разговоры о "не повезло", которые долго мусолились из-
за одной штанги в полуфинале с США, разбиваются о простой факт: ни в матче, 
ни в третьем периоде Россия не создала почти ничего. 
При ожидаемой разнице голов по турниру "-4" реальная составила "+16" - 
фактически сборная получила 20 голов из воздуха. Половина из них - заслуга 
вратарей. И Кочетков, и Тарасов в прошлом году играли отлично - и, судя по 
всему, отсутствие вратаря, стоявшего на голове, помешало России вытянуть в 
свою пользу статистически равный финал-2020 (разница в 0,2 xG могла быть 
создана за счет пары лишних удалений). 
Получать три лишних гола в каждом матче на турнире - это результат, который 
невозможно объяснить чистым планом на игру, или космической игрой вратаря, 
или чем-то еще. Особенно это сложно объяснить, когда сборная по статистике 
провалила все игры турнира, кроме Дании (получившей на том турнире 14 шайб 
от Канады) и Словакии (даже при победе по xG позволить Словакии создать 
моментов почти на 4 гола - это кошмар). 
Закончим практическую часть и перейдем к теоретической. Начнем ее цитатой 
из "10 законов хоккейной аналитики" - текста, который появился в 2008-м, когда 
НХЛ впервые стала представлять данные продвинутой статистики: "Мы слишком 
любим красивые истории и всецело верим в причинно-следственные связи. 
Однако, на самом деле в игре слишком много хаотических факторов. Любой 
хоккейный матч пропитан случайностью". 
Какова доля этой случайности? Интересное и многофакторное исследование 
провели Майкл Лопес из колледжа Скидмора, Грегори Мэттьюз из университета 
Лойолы и Бенджамин Баумер из колледжа Смита - известные исследователи 
статистики и data science (Баумер, например, работал аналитиком в клубе MLB 
"Метс"). К сожалению, их исследование касалось не хоккея в целом, а НХЛ, но 
это не делает его менее содержательным. 
В вакууме самый непредсказуемый спорт из главных американских лиг - бейсбол, 
но это можно объяснить очень высоким числом переменных, которые играют 
роль: в сезоне 162 игры, за это время в командах успевает сыграть десяток 



 

 

разных питчеров (самых важных игроков), и в каждой игре стартовый питчер при 
удачной игре может совершить сотню подач, в каждой из которых теоретически 
можно набрать очки - все это превращается в комбинаторный кошмар, который 
по случайности опережает все лиги (даже несмотря на то, что в MLB нет потолка 
зарплат). 
Тем не менее, бейсбол слишком сильно отличается от остальных трех главных 
видов спорта по стилю, а хоккей не так сильно от него ушел. Исследователи 
принимают распределение сил команд в MLB за 1, показатель НХЛ составляет 
1,3 (НФЛ и НБА уходят за 3, причем статистически разброс между плохими и 
хорошими командами в НБА огромен). Однако при подсчете стандартного 
отклонения на основе результатов сезона выясняется, что средняя игра НХЛ в 
два раза непредсказумее обычной игры МЛБ (что уж говорить про другие лиги) - 
поэтому в плей-офф и играют до четырех побед. 
В исследовании была проведена компьютерная симуляция тысячи игр каждой 
лиги (учитывались средний уровень команд, особенности календаря и другие 
нюансы) и был посчитан "коэффициент равенства". Коэффициент равенства 
НХЛ - 0,84 (по шкале, где 0 - абсолютно предрешенный исход, а 1 - 
подбрасывание монетки), и он лишь немного уступает бейсболу (0,88). 
Также был подсчитан коэффициент равенства в плей-офф (за основу бралась 
сетка с 16 командами, которые играют семиматчевые серии). Интересно, что у 
хоккея и бейсбола коэффициенты равенства не изменились - даже Кубок Стэнли 
по справедливости ближе к броску монетки (0,85), а вот плей-офф НБА ближе к 
детерминированности (0,43 - как говорят коллеги из раздела баскетбола, "мяч не 
врет"). Как отмечают ученые, чтобы достичь того же уровня предрешенности, что 
и у баскетбола, серии плей-офф в хоккее необходимо было бы увеличить до 70 
матчей ! 
Своя методика расчета есть у Майка Мабуссина, который занимает пост топ-
менеджера в банке Credit Suisse, но при этом исследует и вопросы везения в 
бизнесе и спорте. Мабуссин говорит, что большую предсказуемость баскетбола, 
например, определяет биологический фактор - невысокий игрок имеет крайне 
невысокую вероятность достижения успеха. Хоккей, несмотря на примеры сотен 
мелких технарей, уехавших в КХЛ от физики НХЛ, намного более либерален в 
требованиях к росту и весу: просто малышу надо быть технарем уровня Мартена 
Сен-Луи или Джонни Годро, ну или хотя бы иметь напористость Нэтана Герби - 
тогда все получится. 
Помимо этого, предсказуемость баскетбола определяют и те факторы, о которых 
мы прекрасно знаем - Коннор Макдэвид играет 22-23 минуты, и это кажется нам 
перегрузкой, а Леброн Джеймс в лучшие годы гонял по 40 минут за матч, и ему 
было нормально. Помимо этого, правило 24 секунд заставляет игроков бросать 
- позиционные атаки длиной в минуту тут просто невозможны. 
Пользуясь своими методиками, Мабуссин пишет, что из-за непредсказуемости 
хоккея лишь на отрезке в 73 игры определяющим становится талант, а не 
случайность или отскок. В баскетболе же для этого требуется полтора десятка 
игр. В статье, написанной перед стартом укороченного сезона-2013, 
исследователь писал, что 48 игр - это слишком мало, из-за чего в плей-офф 
может заскочить явный андердог (отметим, что в том году "Торонто" добрался до 
плей-офф впервые за семь сезонов). Исследователи отмечают, что хоккеисты 
при этом владеют невероятной техникой, но сама игра зачастую ставит их в 
ситуации, когда скиллы нивелируются. 
Американские исследователи чаще всего упускают из вида футбол европейский, 
поэтому обратимся к другим работам. Бывший аналитик "Челси" Джерри 
Джеладе, основываясь на тысячекратной симуляции сезона, посчитал процент 



 

 

роли таланта для АПЛ и Чемпионшипа по годам и сделал интересные выводы: 
перед основанием Премьер-лиги в 1992 году (когда шаблонный британский 
футбол с дрянными газонами, таранными форвардами и навесами еще царил), 
роль таланта в успехе команды составляла примерно 55%, но в следующее 
десятилетие резко выросла - последние 15 лет вес чистого таланта в победах 
составляет примерно 75-77%. 
Чемпионшип, где долгое время "британский футбол" жил в еще более 
хардкорном варианте, проделал схожий путь - с той лишь разницей, что 
стартовая точка там была еще ниже: от таланта зависело намного меньше, чем 
от удачи (лишь 38%). А вот плей-офф за выход в Премьер-лигу, состоящий из 
четырех матчей, из-за такой маленькой выборки превращается в кидание костей 
- лишь 21% исхода зависит от реальной силы команд. 
Если и есть в футболе что-то значимое - так это деньги. Саймон Купер и Стивен 
Шимански в легендарной "Футболономике" проводят четкую взаимосвязь между 
зарплатными бюджетами клубов двух главных английских лиг и их положением 
в таблице. Исключений почти нет: корреляция составляет потрясающие 89% (а 
вот трансферные расходы совершенно на итог не влияют - корреляция 
составляет здесь лишь 16%). 
Данные ученых лишь подтверждают то, что мы видим своими глазами. В общем-
то, потолки зарплат мало влияют на то, что в отдельно взятой хоккейной игре 
может произойти что угодно - и это не унылый комментаторский штамп уровня 
"шайба круглая", а вполне себе наука - в отдельно взятой баскетбольной игре 
"что угодно" может произойти со значительно меньшей вероятностью. 
В принципе, сам хоккей направлен на то, что максимизировать случайность - 
никогда не думали о том, что скоростная игра на маленькой площадке сама по 
себе вносит элемент хаоса и непредсказуемости? Все это очень напоминает 
броуновское движение - и шайба, которой могут придать скорость гоночного 
автомобиля, делает все еще более запутанным. Ни одна другая игра не 
поощряет отскоки так, как хоккей и не заставляет игроков целенаправленно 
запутывать ход матча. 
Означает ли все это, что к игре не имеет смысла готовиться и можно плыть по 
течению, ожидая того, что решит случай? Нет, но планирование в хоккее имеет 
не самое высокое значение - по крайней мере, меньше 50%. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hokkeinosti/2692165.html 
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